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Congreso Presenta 
iniciativa de 
Libertad de decisión 
de cónyuges en 
divorcios: Diputados  

14 Ayuntamientos se 
ponen al corriente en 
pago al impuesto a la 
UAN: Haro Carlos a5 

Emily Sinaí 
“la sirena” 
nayarita gana 4 
medallas de oro 

Rastro municipal 
de Tepic a punto 
de convertirse 
en panteón   a9 a5

Aumentan 
opciones 

de empleo 
en Nayarit

a7

¡Presidente de 
San Blas es un 
payaso!: Toño 
Echevarría 

a3

a11 y 12

*Solo sirve para causar risa como los payasos del circo Atayde

*Afirma el ex gobernador que 
si le das un taco y una cerveza 
a un grupo de gente son tuyos 
y eso es lo que sucede con ese 
señor alcalde, la miseria y las 
necesidades sociales que existen 
en esta entidad es aprovechada 
por este tipo.

LAYÍN PILLÍN
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Por: 
Alberto 

Martínez Nayarit Ahora
A 12 días de iniciarse las campañas 

electorales, el Partido Revolucionario 
Institucional, mantiene las preferencias entre 
los ciudadanos al ubicarse con un 30 por 
ciento, números no suficientes para ganar 
la mayoría parlamentaria en el Congreso 
Federal, según una encuesta publicada 
hoy por el periódico El Financiero.Muy de 
cerca está el Partido Acción Nacional, con 
un 27 por cierto, instituto político que está 
siendo el beneficiario de los desaciertos 
del gobierno de Enrique Peña Nieto y en 
tercer sitio está el Partido de La Revolución 
Democrática con 12 puntos que también 
presenta una caída del 50 por ciento ya 
que su promedio es del 18 por ciento a nivel 
nacional.De continuar esta tendencia de cero 
crecimiento en las preferencias electorales 
por parte del PRI, tendrá que echar mano 
de sus aliados el Verde Ecologista, que ya 
llega a los 10 puntos y Nueva Alianza, que 
solamente tiene un 2 por ciento lo que también 
representa un fracaso del corporativismo ya 
que el PANAL tiene su base electoral en el 
magisterio nacional.

Se revela el Cabildo de Jala y Permanece 
la Crisis Política y de Gobernabilidad

Llego la crisis política y de gobernabilidad 
al municipio de Jala. Sucede que el pasado 
viernes por la noche, sesionó de manera 
urgente el cabildo de ese Ayuntamiento, 
el propósito fue desconocer al tesorero 
municipal, Delio Mendoza, pero el alcalde, 
Mario Villareal, tampoco se presentaba y 
los siete regidores le advirtieron que si no 
asistía también a él, le iban a instaurar un 
juicio político para desaforarlo. El asunto de 
fondo es que el tesorero, Delio Mendoza, tiene 

un comportamiento de sobraba soberbia, es 
prepotente, altanero, pero principalmente 
deshonesto ya que mantiene un desmadre 
en la administración al grado de que se le ha 
detectado desvío de recursos públicos sin 
el visto bueno del alcalde, Mario Villareal, 
quien lo puso en el precipicio y a disposición 
del cabildo, que determino darle 5 días 
hábiles que se vencen este próximo viernes 
para que ponga orden y transparente las 
finanzas municipales. Se sabe que Delio 
Mendoza hace  el desvío de fondos públicos  
porque recibe órdenes de un alto mando de 
acá de Tepic, al que le entrega el efectivo 
y el presidente municipal, Mario Villareal, 
se queda como el chinito, nomás milando. 

Registra el PRI a sus Candidatos a 
Diputados Federales, por Nayarit, Solo 
Van Tres de Mayoría

Para que gane México, esta tarde de 
martes, el Partido Revolucionario Institucional, 
registró ante el Instituto Nacional Electoral 
a sus 300 candidatos de mayoría relativa y 
a los 200 de representación proporcional, 
esto en una coalición parcial en 56 distritos 
con el Partido Verde Ecologista de México. 
El líder nacional del tricolor, Cesar Camacho 
Quiroz, dijo que el deseo de triunfo es para 
que los mexicanos “podamos en clima de 
igualdad establecido por la Constitución, pero 
no necesariamente vivido en lo cotidiano”. 
Acompañado de Arturo Escobar, dirigente 
nacional del PVEM y de la secretaria general 
del CEN del PRI, Ivonne Ortega, el líder 
del PRI, Camacho Quiroz, dijo que se va 
actuar con absoluto apego a la legalidad, 
pero advirtió que no se va a permitir que 
nadie impunemente quebrante las normas 

jurídicas y rompa las reglas del 
juego democrático. De esta forma 
por Nayarit, quedaron registrados, 
en el primer Distrito de Santiago 
Ixcuintla, Efraín Arellano Núñez; 
en el Distrito 02 de Tepic, Gianni 
Ramírez Ocampo y en el Distrito 
03, Jazmín Bugarin Rodríguez, 
así que ya tenemos candidatos 
oficialmente en todo el país.

Solución a los Problemas 
Agrarios de los Campesinos 
del País

Para solucionar los problemas 
agrarios que tienen los campesinos 
de México, el líder nacional 
de la CNC, Senador Manuel 
Cota Jiménez, se reunió con el 
Secretario de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, SEDATU, 

El PRI Se Mantiene en las Preferencias 
Electorales, pero No Crece

Jesús Murillo Karam, al que le propuso 
sostener reuniones periódicas al fin de dar 
seguimiento a los conflictos jurídicos que 
prevalecen y de paso acercar los programas 
federales al sector campesino. Cota Jiménez, 
tiene un programa de trabajo establecido 
para visitar todas las dependencias federales 
relacionadas con el sector agrícola para 
solucionar las necesidades que hay en el 
campo mexicano. Ante estas inquietudes, 
Jesús Murillo Karam explicó que en la 
Secretaría existen varios programas, por 
lo que acercará la información necesaria 
para que puedan acceder a ellos. Habló 
concretamente de conflictos limítrofes, de 
vivienda rural, de organización para alcanzar 
mayor productividad y financiamiento 
rural. Durante la reunión se trataron temas 
relacionados con la aplicación de recursos 
de los programas de vivienda, de Rescate 
de Espacios Públicos y de Hábitat, mismos 
que son coordinados por la SEDATU, así 
como asuntos vinculados con la solución 
de conflictos agrarios en varios estados del 
país, a fin de dotar de certeza jurídica a sus 
representados sobre la tenencia de la tierra.

El Magistrado, Pedro Enríquez, será 
Expositor en Seminario Internacional

Para poner en alto a Nayarit y de una vez 
legitimarse demostrando a la clase política 
y del Derecho, porque fue ratificado, el 
presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Magistrado, Pedro Enríquez Soto, participará 
como expositor en el Seminario Internacional 
sobre la Omisión Legislativa, que es convocado 
por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, TEPJF, y estará junto con 
especialistas en esta materia de España, 
Perú, Portugal y de México, mismo que se 
realizará en la Ciudad de México, a partir de 
mañana jueves y viernes.  El doctor Enríquez 
Soto será ponente en la mesa de análisis 
inaugural del seminario, a realizarse en el 
auditorio José Luis de la Peza del edificio 
sede de la Sala Superior del TEPJF.Cabe 
señalar que durante el último cuatrimestre 
de 2013, el Tribunal Electoral identificó como 
área privilegiada de análisis y discusión 
la de las candidaturas independientes, 
contempladas en la Constitución, pero 
carentes de los desarrollos legislativos que 
permitieran convertirlas en un derecho de 
vigencia efectiva.A la luz de lo anterior, el 
Tribunal Electoral, a través del Centro de 
Capacitación Judicial Electoral, organizó 
el Seminario Internacional que, como ya 
se indicó, iniciará este jueves y concluirá 

el viernes.

A Partir del 2016, Todo Mundo a Justificar 
Cada Peso del Presupuesto

Y ahora tenemos la opinión de nuestro 
experto en finanzas públicas, el doctor, Abel 
Ortiz Prado, que nos dice: La relación cercana 
de algún secretario, con el titular del poder 
ejecutivo en turno, durante muchos años 
fue la base para obtener mayores recursos 
presupuestales para su dependencia, 
volviéndoseluego su monto irreductible 
y creciendo a partir de ahí de manera 
incremental cuando la circunstancia política 
cambiaba. Esta práctica, junto con el criterio 
de ejercer los subejercicios acumulados al 
cierre del ejercicio –se ocupara o no- para 
no dar pie a reducciones en el siguiente 
año, son los arraigados vicios de nuestro 
actual sistema presupuestario. Lo anterior 
nos permite dimensionar el enorme reto 
que representa la propuesta de emigrar al 
Presupuesto “base cero” a partir del 2016, 
ya que esta metodología implica justificar 
cada peso que se asigna en el presupuesto. 
¿Pero y los compromisos contractuales 
y laborales principalmente ya pactados, 
como quedarían en los casos que no se 
justifiquen?

Nayarit Ahora
Para concluir tenemos la siempre oportuna 

información de nuestro colega y amigo, 
Álvaro Alatorre García quien nos da cada 
día el dato exacto: Las participaciones 
federales que ingresaron a Nayarit durante 
enero y febrero del presente año sumaron 
mil 118 millones de pesos, de acuerdo a 
información de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público. La cifra apenas supera 
con 25 millones de pesos a lo recibido en 
los mismos meses de 2014, cuando a las 
arcas estatales por el mismo con concepto 
llegaron mil 93 millones de pesos. De las 
participaciones federales que arribaron a la 
entidad, el mayor monto fue por medio del 
Fondo General de Participaciones, al sumar 
849 millones de pesos. En los primeros 
dos meses de 2015. A través del Fondo de 
Fomento Municipal llegaron casi 78 millones 
de pesos. Suerte a todos y decirles que la 
encuesta publicada hoy por el periódico El 
Financiero, deja claro que se tendrá que 
echar mano de todo para que el PRI pueda 
ganar la mayoría parlamentaria, así que le 
sugiero a los ciudadanos que agarren todo 
lo que van a dar los gobiernos priístas, ya 
que echarán la casa por la ventana, esto 
para hacer que sus candidatos a diputados 
federales ganen en las urnas el próximo 7 
de junio. Ya hasta hay casas para madres 
solteras y las podrán pagar con mensualidades 
que van desde los 800 a los mil 200 pesos. 
Estas ofertas ya empezaron, aprovechen. 
Para opiniones y sugerencias llamar al 
311—246—01—16 y ya me pueden escribir 
a mi email albertomartinezsanchez512@
gmail.com gracias y en mi espacio de 
Facebook que es Alberto Martínez Sánchez. 
Gracias por darme like y comenten todas 
mis noticias que todo el día subo a la red 
social. Un abrazo. 

EN NEVADA, EVALÚAN 
DAR MARIGUANA 

MEDICINAL A MASCOTAS.
- - - - - - -

Si se llega a autorizar
en animales enfermos
bien pueden aprovechar
para fumarla los dueños..

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Presidente de San Blas es un payaso que 
solo sirve para causar risa: Toño Echevarría

Indispensable la participación de 
los padres de familia: Héctor López 

*Para alcanzar una educación de calidad

*Se aprovecha de la ignorancia y de la pobreza de la gente para 
beneficio personal.

Por Edmundo Virgen

El presidente municipal de 
San Blas es un Payaso como 
esos del circo “Atayde”, 
que para lo que sirven es 
nada más para reírse de 
ellos, piensa que haciendo 
sus chistes ya todos 
le van aplaudir por 
su idiotez,  y si la 
gente lo sigue es 
porque en el estado 
hay mucha ignorancia y pobreza, 
si le das un taco y una cerveza 
a un grupo de gente son tuyos 
y eso es lo que sucede con ese 
señor alcalde, la miseria y las 
necesidades sociales que existen 
en esta entidad es aprovechada 
por este tipo de autoridades en 
beneficio personal, así lo externó 
el ex gobernador de Nayarit, 
Antonio Echevarría Domínguez.

El empresario añadió, que a 

estas personas 
se les olvida 
que lo que el 

estado necesita 
es desarrollo y 
progreso, crear 

empresas para que 
la gente tenga un 

empleo y sea independiente, 
para que tenga un salario y pueda 

mantener a su familia, así es como 
se acabarían muchos de los 
problemas sociales que no solo 
existen en Nayarit, sino en todo 
el país, porque existe mucho 
rezago, pero en esta entidad 
es donde más se puede ver el 
atraso que sigue existiendo y 
donde la corrupción se aprecia 
en todas partes.

 Respecto a los problemas 
agrícolas expresó, que la 
producción del campo sigue 

estando en el atraso, el 
campo está muy pobre y se 

necesita que el campesino produzca 
bien porque en Nayarit está muy 
amolado, hay mucha demagogia 
en las instancias responsables y 
por eso los problemas persisten, 
el campesino no progresa, pero se 
debe seguir trabajando a pesar de 
la corrupción que existe y que es de 
lo que está harto el país y el estado.

Agregó el empresario, que mientras 
el pueblo tenga hambre y tenga 
ignorancia, ya que en Nayarit el 
promedio de estudio es cuarto año 
de primaria, habrá  caciques y habrá 
payasos metidos a políticos que 
ostentaran cargos de elección popular.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “En la educación también 
es indispensable la participación de los padres 
de familia, quienes deben hacer bien la parte 
que les corresponde; como preguntarle a sus 
hijos el trato que reciben de los profesores 
que les imparten la educación en las aulas, la 
convivencia que llevan con sus compañeros, 
revisarles las tareas, entre otras cuestiones 
que son indispensables para tener un mejor 
aprendizaje”. Así lo señaló el Director de los 
SEPEN, Héctor López Santiago.

Subrayó que “las indicaciones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda son en el sentido 
de que quienes integramos el organigrama 
de esta dependencia, debemos tomar unidos 
las mejores decisiones para impulsar, sin 
contratiempos, la educación de calidad en 
Nayarit para que esto se refleje en los niños 
y jóvenes que cursan la educación básica, en 
el sistema federalizado. Por lo que realizamos 
reuniones de consejo con los sectores 
educativos dependientes de los Servicios de 

Educación Pública del Estado de Nayarit, en 
los que recogemos las propuestas de quienes 
los integran para someterlas a su análisis, y 
luego llevar a la práctica las mejores con la 
finalidad de eficientar la educación básica”.

El funcionario estatal explicó: “los poco 
más de 13 mil 450 profesores sindicalizados, 
adscritos a los SEPEN, día a día ponen su 
mayor esfuerzo y profesionalismo para sacar 
adelante con eficacia el programa educativo 
de la actual calendarización, lo que nos pone 
a la vanguardia en Nayarit en educación de 
calidad, ya que es el principal objetivo”.

Por otra parte, López Santiago, dijo que 
lleva una buena relación con el dirigente de la 
Sección 20 del SNTE, Antonio Carrillo Ramos, 
“lo que facilita y propicia una permanente y 
estrecha coordinación laboral, lo que además 
no permite disturbios de trabajo magisterial que 
impidan la impartición de clases, como sucede 
en otras entidades del país y que afecta tanto 
a los estudiantes, como a los padres de familia 
y  la sociedad en general”.

"Que llegue a más pescadores, que sea de carácter 
permanente", dijo la diputada 

Por Florentino 
Cordero.

Bahía de Banderas, 
Nayarit.- 135 Pescadores 
de Bahía de Banderas 
recibieron el "Curso de 
supervivencia en el mar" 
en apoyo a la realización 
de su trabajo cotidiano.

Este curso tiene un valor 
económico de mil 200 pesos 
por asistente, además lo solicita la Capitanía 
de Puerto para entregar la libreta de mar, y 
puedan salir a la pesca. Los participantes 
recibieron la capacitación en técnicas en caso 
de alguna situación de riesgo en alta mar para la 
protección de los tripulantes 
de embarcaciones.

La Comisión de Pesca 
y Acuacultura en voz de su 
presidenta Candy Yescas 
Blancas dio respuesta a la 
petición de los hombres de 
mar, "estamos buscando a 
través del Gobernador, que 
sea el gestor, para que haya 
un programa para este tipo 
de apoyos, que llegue a 
más pescadores y que sea 
de carácter permanente. 

Quizás los pescadores no 
tienen dinero para tomar 
este curso. Lo principal es 
resguardar sus vidas, es lo 
más importante. En la actividad 
pesquera es el mayor problema, 
salen los pescadores al mar 
con la bendición de Dios", dijo 
la Diputada Yescas.

Para el pescador de la Cruz 
de Huanacaxtle, Juan Manuel 
Ortega González, quien fue 

beneficiado con este apoyo, es muy importante 
que el Congreso y las autoridades del estado 
le den continuidad al curso, y reconoció que 
al ser gratuito es más fácil tomarlo y adquirir 
la libreta de mar.

Concluye Curso de Supervivencia 
en el mar”: Candy Yescas 
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Cambio en universidad debe impulsarse por 
SPAUAN, SETUAN y FEUAN: Julio Plascencia
* La UAN debe adecuarse a otro momento, democrático, y no regirse a lo marcado 
por algunas personas. “¿En qué daña a los sectores si ellos no ponen al rector?”.

Por Oscar Verdín Camacho 

Si la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) no entra en un 
proceso de cambio ordenado, 
conducido por los tres sectores: 
SPAUAN, SETUAN y FEUAN, así 
como por el rector en turno Juan 
López Salazar, podría vivirse un 
proceso “traumático” en la casa 
universitaria, advierte el maestro 
de la carrera de Economía Julio 
Plascencia Flores.

Considera que el actual modelo 
para elegir al rector de la UAN ya 
está agotado, puesto que surge 
del acuerdo al que llegan los 
dirigentes de los tres sectores, lo 
cual en otros tiempos funcionó, 
especialmente para evitar la 
intromisión de fuerzas externas, 
pero ahora debe adecuarse a un 
nuevo momento, democrático, 
insiste el académico.

Director de Economía en 1998 
y entonces contendiente a la 
Rectoría –época en que el gobierno 
de Rigoberto Ochoa Zaragoza 
impulsó un candidato que no 
obtuvo el cargo-, Julio Plascencia 
apunta que la UAN necesita contar 
con una nueva gobernabilidad en 
gestión y en lo académico. 

De igual forma, alerta que 
la inmensa mayoría de los 

universitarios está en “una zona 
de confort. No ha detonado la 
chispa, está disperso, pero el 
detonante puede ser el fondo de 
pensiones”.  

Plascencia cuenta que hace 
unos días una comisión que 
revisa la plantilla de maestros 
escuela por escuela, se presentó 
en Economía y ahí, credencial en 
mano, cada uno de los profesores 
pasó lista y firmó su asistencia. 
Es la primera vez que ello ocurre 
en sus más de 30 años de trabajo 
en la UAN y no lo ve mal, puesto 
que se trata de identificar a los 
“aviadores”, pero lamenta que para 
ello se debió crear una comisión 
especial cuando cada director de 
escuela es a quien corresponde 
la entrega de la carga horaria, 
cada semestre, y conoce si están 
anotadas personas que no laboran. 

Lo anterior fue detonado por el 
caso de la señora Lupita -Martina 
Guadalupe Delgado Martínez-, 
cuyo salario como maestra fue 
cobrado durante 24 años en la 
Preparatoria 2 de Santiago Ixcuintla, 
a pesar de que desde entonces 
no trabaja como tal.

El viernes 20, en la escuela 
de Odontología, Plascencia leyó 
un documento de propuesta para 
llegar a un nuevo modelo de 

gobernabilidad en la UAN. Indicó 
en una de sus partes:

“Desde hace ya varios años 
distintas voces al interior y al 
exterior de la UAN, han señalado 
la necesidad de transparentar en 
primera instancia y en reformar 
la conducción de la institución. 
No fue sino hasta la crisis de 

pagos de diciembre pasado y la 
denuncia por el cobro de sueldos 
por más de 24 años de una maestra 
que se retiró de las aulas ese 
mismo tiempo, cuando se puso 
de manifiesto la gravedad de la 
situación, aunado al reconocimiento 
público de que el fondo de 
pensiones y jubilaciones se había 
agotado y que solo a partir de las 
contribuciones de los trabajadores 
en activo sería posible pagar a 
los cerca de mil 500 jubilados, 
docentes y administrativos que 

tiene actualmente la universidad, lo 
que significa que estamos viviendo 
al día con el mencionado fondo.

“La publicación de las listas 
de jubilados y sus percepciones 
así como del personal en activo 
dio pie a que el escrutinio público 
fuera más severo y exacerbado. De 
repente todo mundo se comparó, 

¿por qué el gana más que yo?, 
¿por qué las dobles plazas en la 
jubilación?, ¿dónde está adscrito 
tal persona?, ¿por qué la diferencia 
salarial entre docentes y algunos 
administrativos?. Hoy todo está 
cuestionado, se especula con todo, 
se habla de gastos de operación no 
transparentes, los pagos a medios 
de comunicación, las licitaciones 
tanto de la administración central y 
del mismo patronato administrador 
del impuesto especial,  las 
asignaciones a la organización 

Del 26 al 29 de marzo se celebra 
en la capital nayarita el “Día Mundial 
del Teatro” con la primera feria del 
teatro denominada “Sabina Berman” y 
una serie de actividades organizadas 
por el ayuntamiento de Tepic a traves 
del Consejo Nacional para la Cultura 
y las Artes, CONACULTA.

Este jueves 26 luego de la 
inauguración a las diez 30 de la 
mañana y a las cinco de la tarde se 
presenta el teatro móvil “Rocinante” 
con la obra “El flautista de Hamelin 
Pimburgo o músico pagado toca mal 
son” de Jordi Teixidor en el mercado 
del mar, donde serán todas las 
funciones de esta obra.

A las seis de la tarde en el patio 
central de la presidencia municipal de 

Tepic se llevará a cabo la conferencia 
“El teatro como educador social” con 
el director de escena y dramaturgo 
Luis de Tavira y a las ocho de la 

estudiantil, etc., todo ello generó 
una catarsis y es necesario hacer 
el recuento de daños y tomar 
acciones que den certidumbre a 
la conducción de la universidad. 
La única vía es la transparencia 
y una profunda reestructuración 
de los procesos académicos, 
administrativos y de gestión, 
acompañado de un buen ejercicio 
de comunicación con la sociedad 
para iniciar a revertir los signos 
de desconfianza que se ciernen 
en torno al tema universitario”…

Añadió más adelante: 

“De lo que se trata es dar origen 
a un modelo de gobernabilidad 
diferente que supere el clientelismo, 
el paternalismo, la discrecionalidad, 
la presión , el patrimonialismo y 
el autoritarismo en la conducción 
universitaria por un modelo 
autogestivo, transparente, de 
resultados, de normas claras 
en los procesos académicos 
y administrativos sin que esté 
mediando la decisión de un 
gremio o una persona, un modelo 
de gobernabilidad académico 
en donde la toma de decisiones 
fundamentales se dé en los cuerpos 
académicos y en los consejos de 
áreas”…

Julio Plascencia señala que “el 
SPAUAN, el SETUAN y la FEUAN 
no están para poner rector, sino 
para defender a sus agremiados. 
¿En qué daña a los sectores si 
ellos no ponen al rector?”, se 
pregunta. 

Pero son precisamente los 
sectores, apunta, los que deben 
conducir ese cambio, especialmente 
para que sea ordenado y no 
confrontar, para evitar un proceso 
“traumático”.

noche la puesta en escena “Chayote” 
en el LATEN, ubicado en la calle 
Morelos 139 entre Ures y San Luis.

El viernes 27 la conferencia 
magistral es las siete de la noche 
en el mismo patio con el tema 
“blablablá porque hablamos” con 
Sabina Berman, reconocida periodista 
y escritora autora de “La mujer 
que buceó dentro del corazón del 
mundo”, publicado en 11 idiomas y 
más de 33 países.

A las nueve y media de la mañana 
y cinco de la tarde del mismo viernes 
funciones de “Rocinante” y en el 

foro “Alfredo Castilla” del CECATI 
79 en la esquina de  Avenida México 
y Francisco I Madero a las cuatro 
treinta se presenta la puesta en 
escena “Hurt” de 

a las nueve treinta y cinco de la 
tarde El sábado 28 y el domingo 
29 funciones de “Rocinante”, y la 
clausura el domingo a las seis de la 
tarde en la plaza principal de Tepic 
con la puesta en escena de teatro 
clown “Maraca y Pandereta, una 
historia en Do Mayor”.

Cabe mencionar que durante esta 
primera feria del teatro se desarrolla 

también el taller de escritura “micro 
dramas” en el laboratorio de arte 
teatral y escénico con el maestro 
Alberto Castillo Pérez, dramaturgo 
y periodista cultural en Estados 
Unidos, Holanda y México. 

El Día Mundial del Teatro se 
creó en 1961 por iniciativa del 
Instituto Internacional del Teatro 
porque conmueve, exalta, ilumina, 
incomoda, perturba, provoca, revela y 
trasgrede para que surjan la palabra, 
el movimiento, las luces y la vida 
según el manifiesto del Teatro 2006, 
Un rayo de esperanza.
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14 Ayuntamientos ya están entregando el 
12% del impuesto a la UAN: Haro Carlos 

El rastro municipal de Tepic a 
punto de convertirse en panteón

* Los panteones municipales están al 90 por ciento de su 
capacidad, por lo que urge un nuevo cementerio, aunque sea 

con inversión privada: Juan Alberto Guerrero Gutiérrez

Humberto Haro Carlos, presidente 
del Patronato para Administrar el 
Impuesto Especial Destinado a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), estableció que esta semana, 
con el entero del municipio de San 
Blas, suman ya 14 ayuntamientos que 
se ponen al corriente, no obstante aún 
están rezagados seis de ellos, pero 
consideró que representa un gran 
avance para este patronato.

"Esta semana recibimos el entero 
de San Blas, del período septiembre 
2014 a febrero del presente año, por 
la cantidad de aproximadamente 300 
mil pesos; cuando asumimos el  cargo, 
en el 2013, solamente enteraba un 
ayuntamiento, en el 2014 dos y en 

este año, gratamente, a tan sólo tres 
meses de inicio de año, ya son 14", 
precisó Haro Carlos. Agregó que los 
municipios que adeudan su entero 
son los serranos, Huajicori, El Nayar 
y La Yesca, así como Ahuacatlán, Jala 
y Tecuala.

Asimismo, informó que este año se 
deberán concluir tres obras importantes 
para la UAN, como lo es la construcción 
del edificio nuevo de la Escuela de 
Turismo, la terminación de la preparatoria 
de Bahía de Banderas, que contempla 
un 40 por ciento de obra y en la cual 
ya están trabajando con un diagnóstico 
de sus requerimientos y la tercera, 
será culminar la última etapa de la 
escuela de Ingeniería Pesquera, lo 

que se proyecta realizar en el 
presente año. Se refirió también 
a los apoyos que se darán a 
las preparatorias de San Blas, 
Tuxpan y la Preparatoria Trece 
de Tepic, que se encuentran en 
condiciones deplorables y que 
representan una situación de 
riesgo para el estudiantado.

Haro Carlos indicó que también 
tienen el objetivo de apoyar el proyecto 
de la guardería para madres estudiantes 
soteras, el que está en su etapa 
final de construcción, así como otras 
acciones de equipamiento y apoyo 
para la universidad.

Con respecto a los adeudos 
anteriores que guardan las presentes 

administraciones municipales, asentó 
que de manera permanente les invitan 
a convenir con terrenos inmuebles, 
porque la UAN requiere de espacios, sin 
embargo, "no daremos un paso atrás, 
ya que son adeudos institucionales y 
no ha pasado de buenas intenciones 
la voluntad de pago, pero seguiremos 
insistiendo", subrayó.

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Debido a 
que los panteones municipales 
casi están al tope y dentro de 
poco no habrá espacio para 
seguir siendo utilizados, ya 
se buscan soluciones a esta 
situación; y la mejor opción 
es que el rastro de Tepic se 
convierta en panteón, que 
si bien es cierto se hace 
necesario invertir recursos 
para adaptarlo y se pueda 
utilizar para tal fin, es más 
conveniente que comprar otro 
lugar ya que sería mucho más 
costoso”. Así lo informó el 
director de Servicios Públicos 
de Tepic, Juan Alberto Guerrero 

Gutiérrez.
“Cuando mucho falta ocupar 

en los camposantos alrededor 
del 10 por ciento, lo que quiere 
decir que en un 90 por ciento 
ya está lleno, y no falta mucho 
para que Tepic se quede sin 
panteones municipales. Ante 
ello resulta urgente movilizarse 
para evitar que la situación se 
salga de control y sea más 
complicado poder resolver 
esta circunstancia, por lo que 
se tiene que prevenir a tiempo 
y evitar problemas futuros”, 
añadió.

Guerrero  Gutiérrez señaló 
que la instancia que representa 
ya tiene dos opciones:la 
primera es que se compre un 

sitio para el lado de la zona de 
La Cantera; mientras que la 
segunda es que el rastro, que 
consta de varias hectáreas, 
sea removido del sitio y el 
terreno se convierta en un 
nuevo panteón. Sin embargo 
hasta el momento no se ha 
decidido que hacer al respecto, 
pues la falta de recursos para 
hacer una u otra cosa ha sido 
un contratiempo, no obstante 
se debe de actuar cuanto 
antes para  tener un nuevo 
cementerio en la ciudad.

Mencionó que la segunda 
opción podría ser la más viable, 
ya que se tiene la intención 
de que el rastro sea quitado 
de donde está para construir 
uno nuevo, uno que cuente 
con todas las especificaciones 
de salubridad, lo cual podría 
realizarse siempre y cuando se 

consiga inversión privada para 
que junto con el ayuntamiento 
puedan edificarlo en el menor 
tiempo posible, sin que las 
finanzas del municipio se 
vean afectadas.

Recordó que aun cuando 
la administración anterior, 
la cual fue presidida por 
Héctor González Curiel, se 

informó de la falta de un 
nuevo cementerio en la capital 
nayarita, pues los tres que 
se tienen prácticamente se 
les ha acabado el espacio 
para seguir siendo utilizado, 
no se hizo nada al respecto 
por falta de recursos, según 
dijeron en su momento, sin 
embargo durante este trienio 
no queda más opción que 
solucionar el problema.Sin 
embargo, Juan Guerrero reiteró 
que “mientras son peras o 
manzanas, los panteones 
Hidalgo, Los Fresnos y Jardines 
de la Cruz están alcanzando el 
tope y de un momento a otro 
no habrá sitio de descanso 
para ninguna persona más, 
lo que originaría un fuerte 
problema, por lo que no hay 
de otra; tenemos que entrarle 
y cuanto antes mucho mejor”. 
Concluyó.
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Vencer el abstencionismo el mayor 
reto de los candidatos: Saulo Lora  

Por: MARIO LUNA

 De manera categórica el candidato 
a diputado federal por el primer 
distrito electoral, por el Partido de 
la Revolución Democrática, Saulo 
Lora Aguilar, dijo que el mayor reto 
que tienen los partidos políticos 
como los propios abanderados 
en esta contienda electoral, es el 
vencer el abstencionismo, por lo 
que se debe de pensar y trabajar 
en ello, antes de andar pensando 
en ganar elecciones que no tienen 
el respaldo ciudadano.

Recordó que es inaceptable que 
en las anteriores elecciones, sobre 
todo en las intermedias, en donde 
al parecer a la población no le 
interesa votar, por tener una visión 
o sentimiento de alejamiento de sus 
diputados federales, el porcentaje 
de votación ha sido menor que al 
50 por ciento del padrón, lo que 
significa que el gran triunfador 
de estas contiendas ha sido el 
abstencionismo, de ahí que partidos 
y políticos, deberán de trabajar 
para convencer a la ciudadanía de 
que el voto es la mejor forma de 
legalizar un gobierno y de decidir 
el bienestar y desarrollo de un país 
o estado, por ello la invitación es 
todos a votar.

Saulo Lora Aguilar, subrayó que 
es inocultable que el pésimo actuar 
y valemadrismo de los políticos 
es lo que ha conllevado a que la 
población ya no crea en ellos y por 
ende no quiera votar, porque sienten 
que su voto no es respetado y que 
además sirven ellos de burla para 
quienes se dicen ser representantes 
del pueblo y que no lo son, de ahí 
que es necesario cambiar esta 
imagen pero con hechos y no con 
palabras, “ y eso es precisamente 
lo que estaremos haciendo desde 
el Congreso de la Unión”.

Campañas de enfrentamientos, 
peleas, de denostaciones, solo 
refleja la falta de capacidad y oficio 
político de quienes las hacen, de ahí 

que invite a todos los que estarán 
participando en esta justa electoral, 
a manifestar respeto a la sociedad, 
haciendo una campaña propositiva, 
de soluciones a los problemas que 
se tienen, de mostrar una agenda 
de compromisos que se van a 
cumplir de trabajo y dejarse de 
andar haciendo campañas sucias.

Ante esta necesidad de dar una 
nueva imagen a la política, es por lo 
que en la zona norte del estado, en 
lo que corresponde al primer distrito 
electoral federal, el perredismo está 
unido trabajando en torno al partido 
y a su abanderado, porque saben 
y entienden la necesidad de que 
trabajando unidos es como se puede 
triunfar y con logros que impacten 
en el beneficio de la ciudadanía 
y en el desarrollo de los pueblos.

Lo que hagan o dejen de hacer 
nuestros contrincantes políticos, 
para nada nos interesan, mucho 
menos nos ocupa perder el tiempo 
en ver lo que están haciendo para 
criticarlos, ellos que hagan lo que 
quieran hacer y nosotros, estaremos 
trabajando por concretizar acciones 
de beneficio para todo el pueblo, 
aseguró tajante Saulo Lora Aguilar, 
candidato a diputado federal por el 
primer distrito electoral.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic. -  “Referente a las 
inversiones que se están haciendo 
en centros de educación media 
superior y bachillerato en la entidad, 
son obras que el gobierno federal 
ha estado construyendo desde el 
periodo 2014 y lo que va del 2015, 
las cuales se han realizado con 
recursos federales, en lo que son 
las preparatorias federalizadas, que 
son los centros de Bachilleratos 
Tecnológicos Agropecuarios y 
los Centros Técnicos Industriales 
como, CETIS y CEBETIS”, así lo 
informó el Delegado de la SEP en 
el estado, Efraín Moreno Arciniega.

Indicando el funcionario federal, 
“por lo que hay una inversión cercana 

a los 17 millones de pesos que 
no se habían aprovechado, y que 
ahora el gobierno de la República 
vio la disposición de que diversos 
funcionarios incluyendo al Presidente 
de México, venga a las entidades 
bajo una agenda que se construyó, 
para entregarle a los gobiernos 
estatales estas obras”.

Mencionó Moreno Arciniega, que 
en este gobierno había un gran 
rezago en infraestructura educativa, 
entonces mucho del presupuesto 
federal de los programas se 
está destinando a fortalecer la 
infraestructura educativa que es 
enorme, que parece como echarle 
agua al mar, pero hay que seguirlo 
haciendo dijo, para acabar tarde o 
temprano con este rezago.

“Estas obras de infraestructura 

educativa en varios municipios y 
en la capital del estado, vendrán 
a mejorar el aprovechamiento de 
los jóvenes de los niveles medio 
superior y superior, ya que con 
modernas instalaciones y con 
mejores equipos de laboratorio 
su nivel académico estará siendo 
más eficaz”, expresó el Delegado 
de la SEP. 

Finalmente agregó, “en este 
tema estaremos en el instituto 
de Educación Normal del Estado 
mañana jueves no tenemos el horario 
todavía, también para entregar 
una obra de más de 6 millones de 
pesos, donde vienen gentes de 
Educación Normal del país, para 
hacer la entrega de esta obra, que 
es en beneficio de la educación de 
los jóvenes estudiantes”. 

La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
Nayarit en su desayuno mensual, 
encabezado por su presidente José 
de Jesús Hernández Preciado, 
procedió a la firma de un convenio 
de colaboración con el Instituto del 
Fondo Nacional para el Consumo 
de los Trabajadores (INFONACOT), 
con el objetivo de que las 200 
empresas afiliadas a este organismo 
empresarial tengan acceso a las 
bajas tasas de interés de este 
crédito, plazos flexibles y formas 
de pago.

Luego de la firma de este 
convenio, Hernández Preciado 
estableció que a través de esta firma, 
los más de mil 500 trabajadores 
que laboran en las empresas de la 
Coparmex Nayarit, podrán acceder 
a los servicios financieros ofrecidos 
por este instituto, el cual tiene la 
función social de apoyar a quienes 
están insertos en la economía 
formal y sus familias, mediante 
el otorgamiento de créditos para 
adquirir bienes y pagar servicios 
en condiciones favorables.

Por su parte, Miguel 
Ángel González Carri l lo, 
director de Infonacot en la 
entidad, mencionó que hoy 
en día, los trabajadores de 
las diversas empresas pueden 
acudir a varias formas de 
financiamiento, y una vez que 
decidan afiliarse al Instituto 
Fonacot, sus trabajadores 
tendrán créditos más baratos 
con lo que se contribuye al 
desarrollo familiar. Pidió a 

las y los empresarios presentes, 
que soliciten la presencia de los 
promotores para que acudan a 
sus empresas y se enteren de las 
ventajas y de la fortaleza de este 
crédito, situación que se beneficia 
con el apoyo de los patrones. 

Añadió que, actualmente cuentan 
con una afiliación de más de 3 mil 
500 centros de trabajo, logros que 
han sido posibles, gracias al apoyo 
de los empresarios que día a día 
se suman a esta tarea de medular 
importancia para sus trabajadores 
y empresas. 

En esta reunión de la Coparmex 
Nayarit, David Guerrero, Tesorero 
del Ayuntamiento de Tepic, 
presentó las acciones más 
importantes implementadas en esta 
administración municipal, tales el 
tema del agua, con nuevos pozos, 
mejor abasto y mejor calidad del 
agua; el programa policía amigo; el 
programa emergente de recolección 
de basura y el  programa cero 
baches, entre otros.

Gobierno federal hace entrega de obras 
a nivel medio superior: Efraín Moreno

Hernández Preciado consigue 
convenio a las empresas 

afiliadas a COPARMEX 
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Aumentan opciones de empleo en Nayarit

Política

 “Esta obra le cambia el rostro al desarrollo turístico de 
Nuevo Vallarta”, Roberto Sandoval Castañeda 

* De 2011 a 2015 se registró un aumento de 17 mil 313 empleos formales en el estado
*Asimismo, la 3ra. Feria Nacional de Empleo 2015 logró vincular a 746 aspirantes con 

empleadores

7

El uso de la bicicleta como 
divertimento y relajación de 
los turistas que visitan Nuevo 
Vallarta será un atractivo más 
de Riviera Nayarit. Ciclistas de 
todas las edades acompañaron 
al Gobernador Roberto Sandoval 
a un paseo al aire libre para 
inaugurar la nueva ciclovía. 
Durante aproximadamente 
3 kilómetros, los ciclistas 
disfrutaron el clima, el paisaje 
y un contundente cielo azul.

El Gobernador, quien estuvo 
acompañado por el Presidente 
Municipal de Bahía de Banderas, 
José Gómez, informó que la obra 
tiene como fin promover el uso 
de alternativas de transporte 
que contribuyan a disminuir 
los problemas viales. Fomentar 
prácticas urbanas con el medio 
ambiente, el deporte y las 
actividades al aire libre para 
los turistas.

“Esta ciclovía es una importante 

obra que promueve 
hábi tos saludables 
y fomentan el sano 
esparcimiento de las 
familias; constatamos 
durante el recorrido que 
realizamos, que es una 
obra hecha con calidad, 
esperamos que beneficie 
a muchas familias que 
utilizan la bicicleta como 
medio de transporte”, comentó.

La inversión de la obra fue 

aproximadamente de 7 millones 
de pesos y consistió en la 
construcción de un andador para 

bicicletas en la avenida Cocoteros 
que conecta a Bucerías con 
Nuevo Vallarta.

El Gobierno de Nayarit ha impulsado la 
creación de 17 mil 313 nuevos empleos 
formales, en el periodo comprendido 
de septiembre del 2011 a febrero de 
2015, según estadísticas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social.

Es decir, en ese lapso, el empleo 
formal en el estado se incrementó en 
un 15.53 por ciento. De acuerdo con 
esta misma fuente, en septiembre de 
2011 se tenía un total de 111 mil 464 
empleos formales registrados, y en 
febrero de 2015 un total de 128 mil 777.

Asimismo, la Tercera Feria Nacional 

Disfrutan de ciclovía en Nuevo Vallarta

de Empleo, que se llevó a cabo 
recientemente en Tepic, vinculó a 746 
aspirantes de empleo con 46 empresas 
participantes, quienes ofertaron mil 32 
vacantes: 785 de la iniciativa privada, 
201 del CEFERESO 04, 10 del CERESO 

‘Venustiano Carranza’ y 86 del INEGI.

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda señaló que a la fecha 
se cumple con el propósito de su 
administración de generar empleos. 

“Seguiremos generando las condiciones 
económicas propicias para vincular 
a las personas con mejores y más 
empleos, en empresas que ofrecen 
un espacio digno y formal a todos los 
nayaritas”, indicó.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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•	 Una	reunión	del	transporte	general	con	el	gobernador	en	
funciones, nunca se había dado, reconoce Ramón Ruelas.

•	 Lo	que	necesitamos	los	transportistas	es	una	directriz	y	
Roberto Sandoval tiene toda la calidad moral de encabezarla, 

afirma.
•	 Desgastada	y	en	el	total	descrédito,	la	figura	del	regidor	

en Bahía.

v Por: Roberto Cervantes Flores

La reunión que provocó y preparó el gobernador 
Roberto Sandoval con los transportistas en 
general recientemente, aparte de ser histórica, 
ha provocado muchas reacciones todas ellas 
en reconocimiento a las formas, a lo que se 
dijo por parte del mandatario estatal, pero 
además, por lo que viene.

“El gobernador inició muy bien su mensaje, 
fue un mensaje entre amigos, porque él es parte 
del transporte, así lo sentimos, aunque no tenga 
intereses lucrativos, pero lo sentimos parte de 
nosotros porque siempre ha estado interesado 
en que nos vaya bien, pero principalmente que 
le vaya bien a los choferes, a los trabajadores”, 
reconoció de entrada Ramón Ruelas Hernández, 
transportista de Bahía de Banderas, Nayarit y 
Puerto Vallarta.

Al momento de continuar con la entrevista 
realizada poco después de esta congregación 
gremial, el dirigente de SETITAG Nayarit Ramón 
Ruelas Hernández explicó que actualmente el 
transporte, con la voluntad del gobernador, se 
encuentra en su mejor momento.

Ex regidor del ayuntamiento de Puerto 
Vallarta en el periodo 2001-2003, Ramón 
Ruelas señala con índice de fuego, que si 
el gobernador tuviera cola que le pisen en el 
tema del transporte no habría provocado esta 
reunión, “como él lo dijo, desde el 2012 quería 
tener una reunión con todos, creo que fue un 
éxito, pero lo más importante es que la pudo 
hacer por una sencilla razón: tiene calidad 
moral en el tema”, enfatizó.

“Lo que necesitamos todos los transportistas 
es una directriz gubernamental para sobre 
esa trabajar y esta es la que está marcando 
hoy el gobernador de Nayarit, es una directriz 
social que tiende a defender los derechos de 
los choferes, de los trabajadores, por ejemplo, 
en el tema de los permisos, que lleguen a 
quienes los merecen, eso nunca se había 
dado y no dudamos de que vaya a cumplir su 
palabra”, admitió.

El tema del transporte, agregó, está en la 

agenda del gobierno del estado de Nayarit, 
pero no solamente de manera superficial, no, 
el gobernador lo está haciendo como debe 
ser, desde el orden jurídico, proponiendo y 
publicando leyes que regulen precisamente 
esta actividad, apuntó.

LA FIGURA DEL REGIDOR, DESGASTADA 
Y EN EL DESCRÉDITO

Al correr de los años, de los trienios, desde la 
fundación del municipio de Bahía de Banderas 
mediante decreto número 7261 expedido en 
diciembre de 1989, poco a poco la figura del 
regidor se ha ido desgastando, hasta llegar 
al descrédito, lugar en que se encuentra en 
estos momentos.

De ello tienen responsabilidad los partidos, 
los grupos políticos, pero también directamente, 
quienes han tenido la oportunidad de ser 
regidores.

Obviamente ha habido honrosas excepciones, 
las hay y las podrá seguir habiendo, pero en 
general por una u otra razón, sean ciertas o 
simples justificaciones, los regidores en Bahía 
de Banderas tienen mala fama.

La idea que tiene la gente en los pueblos, es 
que los regidores son personas que se sacaron 
un cachito de lotería por andar en la política, 
y que cobran un sueldo que no merecen, ni 

Este miércoles se llevó a cabo la primera 
audiencia de apelación en el nuevo sistema 
de justicia penal en Nayarit y correspondió 
al presidente de la Tercera Sala Unitaria del 
Tribunal Superior de Justicia, magistrado 
Pedro Álvarez Hormaeche, desahogar la 
audiencia de alegatos.

Dicha audiencia se efectuó en virtud de 
que el Ministerio Público interpuso recurso de 
apelación en contra de la determinación del 
juez de control de negar la medida cautelar 
de prisión preventiva solicitada por el fiscal, 
en un caso en que se imputa a una persona 
la conducción de vehículo en estado de 
ebriedad y daño en las cosas.

Por razón de turno correspondió a la Tercera 
Sala Unitaria conocer y resolver el recurso de 
apelación, tras el cual su presidente señaló 
fecha para la audiencia de alegatos, que fue 
desahogada en la sala de audiencias del 
Juzgado de Primera Instancia del Sistema 
Penal Acusatorio y Oral con la asistencia de 
los defensores públicos estatales, el imputado, 
el Ministerio Público apelante y la víctima.

También en presencia de diversos 
ciudadanos interesados en la audiencia, 
después de que el magistrado escuchó los 
alegatos aclaratorios del fiscal, así como las 
manifestaciones de los demás intervinientes, 
en la misma audiencia se dictó la resolución 
de segunda instancia que confirmó la 
determinación del juez de control de negar 
la prisión preventiva. 

De esta forma, en pocos días se resolvió 
el recurso de apelación; con el sistema 
tradicional, la sentencia de segunda instancia 
habría tardado aproximadamente tres meses.

Es de señalarse que conforme al nuevo 
sistema de justicia penal, el segundo párrafo 
del artículo 19 constitucional, así como los 
artículos 155 y 167 del Código Nacional 
del Procedimientos Penales, establecen el 
principio de que se reduzca en lo mínimo 
razonable el uso de la prisión preventiva, 
es decir sólo debe imponerse  cuando otras 
medidas cautelares no sean suficientes para 
garantizar la comparecencia del imputado al 
juicio o bien obstaculicen el desarrollo de la 
investigación, o para proteger a la víctima, 
los testigos o la comunidad.

La prisión preventiva –una de las catorce 
medidas cautelares previstas-- también debe 
imponerse cuando el imputado esté siendo 
procesado o haya sido sentenciado previamente 
por la comisión de un delito doloso. 

Asimismo es preciso señalar que conforme 
al artículo 2° del Código Nacional de 
Procedimientos Penales, el proceso penal 
acusatorio tiene como objeto el esclarecimiento 
de los hechos, la protección del inocente, 
que el culpable no quede impune y que los 
daños causados se reparen, con el respeto 
a los derechos humanos del imputado; así el 
procedimiento no es un fin, sino un mecanismo 
o medio para la aplicación del derecho.

desquitan. Punto.
Corresponde pues, a cada regidor, con 

trabajo y dedicación, así como un buen manejo 
en medios, cambiar esa percepción que es 
general, pero lo pueden individualizar y la 
gente lo nota.

Sin embargo, como siempre sucede, entran 
en funciones, pierden piso, creen que todo 
mundo les debe rendir pleitesía, sueñan con 

ser luego diputados, se olvidan de quienes 
les ayudaron para llegar a ser lo que son y 
cuando están a punto de terminar, vuelven con 
las mismas personas en busca de respaldo, 
quienes obviamente, los mandan allá, muy lejos.

Grilla Política:
A mis numerosos lectores (tres) puede 

alguien decirme de los actuales regidores, 
quién o quiénes se salvan?

Resuelta la primera 
apelación en el nuevo sistema 
de justicia penal en Nayarit

*Casi inmediata la sentencia de segunda instancia; con 
el sistema tradicional habría tardado tres meses
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Presentan iniciativa para garantizar 
los derechos y libertades humanas

Política

•	 El	proyecto	de	decreto	que	reforma,	adiciona	y	deroga	diversas	
disposiciones tanto del Código civil como de procedimientos civiles, 
ambos para el Estado de Nayarit, garantizará la debida protección 

de las obligaciones y derechos para los hijos. 

*En el Congreso de Nayarit 

Primer edificio 100% libre de 
humo de tabaco en Nayarit

9

Por: Juan 
Carlos Ceballos

Tepic.- Con la 
intención de mejorar 
los estándares 
protectores de 
l o s  d e r e c h o s 
y  l i b e r t a d e s 
h u m a n a s ,  e n 
la Cámara de 
D i p u t a d o s  s e 
presentó iniciativa 
c o n  p r o y e c t o 
de decreto que 

El Secretario de Salud de Nayarit, 
Pavel Plata Jarero, y la Directora del 
Centro Estatal contra las Adicciones, 
Jezabel Gallegos de Dios, entregaron 
a la Directora del Centro Estatal de 
Cancerología, Amelia Rodríguez 
Trejo, un reconocimiento que 
autentifica a esas instalaciones 
como ‘Edificio 100 por ciento libre 
de humo de tabaco’.

Al respecto, Rodríguez Trejo 
señaló que esta certificación fue 
posible luego de un proceso largo, 
en el que el personal a su cargo 
recibió capacitación y fue sometido 
a pruebas de control para que 
todas las áreas cumplieran con la 

normativa de la Ley General para 
el Control del Tabaco.

“Esto requiere de un esfuerzo extra 
de nuestra parte, de tener un control 
de calidad también en nuestras 
instalaciones; fue un proceso de 
muchas pruebas, especialmente 
para todo el personal del centro; 
hubo compañeros que después 
de más de 40 años de fumar han 
dejado de hacerlo, derivado del 
compromiso que tenemos todos 
por brindar la mejor atención a 
nuestros pacientes”, refirió.

Asimismo, hizo un énfasis en 
lo significativo que resulta este 

reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones del 
Código Civil y del Código 
de Procedimientos Civiles, 
ambos para el Estado de 
Nayarit, consistiendo este 
derecho a la intimidad, en la 
eliminación de la excesiva 
injerencia del juzgador en lo 
relativo al divorcio voluntario 
judicial dentro de las juntas 
de avenimiento, sin descuidar 
la debida protección de las 
obligaciones y derechos 
para los hijos. 

Ante este procedimiento 
legal, la iniciativa plantea que 
el Estado debe permanecer 
como observador ante el 
derecho a la vida privada 
de los ciudadanos en temas 
estrictamente personales, 
mismos en los que se 
involucran las emociones, 
puesto que al ser las juntas 
de conciliaciónpropiamente 
de pareja o personales,la 
i n t e r v e n c i ó n  d e  l o s 
juzgadores resulta de cierta 

manera excesiva.

Por lo tanto, esta iniciativa 
genera buen ánimo ya que 
abona a la tutela y protección 
de los derechos y libertades 
humanas, debido a que 
prevé nuevos esquemas 
de injerencia en temas 
estrictamente personales 
y genera certeza para los 
cónyuges e hijos sobre 
sus derechos familiares 
reconocidos como se 
mencionó en líneas previas 
por la Constitución General 
de la República, con el fin 
de fortalecer la dinámica 
social. 

La iniciativa con proyecto 
de decreto en mención, fue 
presentada por la Presidenta 
de la Comisión de Niñez, 
Juventud y Deporte, diputada 
Sofía Bautista Zambrano y 
fue remitida a la Comisión 
de  Justicia y derechos 
Humanos para su análisis 
y discusión. 

reconocimiento para el Centro Estatal 
de Cancerología, ya que el tabaquismo 
es un vicio o enfermedad, que trae 
consigo muchas enfermedades, 
especialmente diferentes tipos de 
cáncer, principalmente de pulmones, 
cérvico uterino y de vejiga.

“Este reconocimiento es un 
parteaguas y un gran ejemplo para 

todos los hospitales, clínicas y 
edificios de la Secretaría de Salud, 
y claro de otros sectores, para que 
sumemos esfuerzos, buscando 
crear conciencia y sensibilizar a la 
población para eliminar este vicio y 
respetar los espacios compartidos 
con el resto de las personas”, 
puntualizó por su parte el Secretario 
de Salud en Nayarit.
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*Gobierno del Estado instaló dos estaciones de monitoreo con una 
inversión de 7 millones de pesos

*Omisión legislativa, tema del evento convocado por el Tribunal Electoral 
del PJF; iniciará este jueves 

10

Ya se mide la calidad del aire en Nayarit

Con otros especialistas de cuatro países, el magistrado 
Enríquez Soto será expositor en seminario internacional

Para conocer los parámetros 
de la calidad del aire en 
Tepic y poder aplicar las 
estrategias necesarias, en 
caso de presentarse alguna 
contingencia ambiental, el 

Gobierno del Estado, por 
conducto de la Secretaría 
del Medio Ambiente de 
Nayarit (SEMANAY), instaló 
dos casetas de monitoreo 
atmosférico.

E l  t i t u l a r 
d e  e s a 
dependencia, 
Adahán Casas 
Rivas, informó 
que para la 
i n s t a l a c i ó n 
de estas dos 
c a s e t a s  —
las cuales se 
local izan en 
e l  I ns t i t u to 
Te c n o l ó g i c o 
de Tepic y en 
l a  E s c u e l a 
‘Julián Gascón 
Mercado’— el 
G o b e r n a d o r 

Roberto Sandoval Castañeda 
gestionó y obtuvo 7 millones 
de pesos, con el fin de apoyar 
el cuidado y conservación del 
medio ambiente.

Los equipos, puestos 
en marcha por el propio 
mandatario estatal, están 
dotados de la más alta 
tecnología que existe en 
el país y certificados por la 
Agencia Ambiental de Estados 
Unidos de Norteamérica (EPA, 
por sus siglas en inglés) y la 
Secretaría del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales.

En tiempo real, minuto a 
minuto, en la página oficial 
de la SEMANAY: www.
semanay.nayarit.gob.mx, se 
ofrecen los resultados de 
las mediciones, de tal forma 
que ya están al alcance de 
quienes ingresan a ese portal 

de Internet, registrando imecas 
(contaminantes normados), 
m o n ó x i d o  d e 
carbono, dióxido 
de azufre, ozono 
y  ó x i d o s  d e 
nitrógeno.

I g u a l m e n t e , 
podrán verificarse 
p a r á m e t r o s 
meteorológicos, 
como son velocidad 
y dirección del 
viento, humedad, 
t e m p e r a t u r a , 
presión atmosférica 
y precipi tación 
pluvial, ayudando 
a la  toma de 
dec is iones  en 
diversos ámbitos 
de la administración 
pública.

Casas Rivas 
indicó que Nayarit 

Junto con especialistas de 
España, Perú, Portugal y México, 
el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Nayarit, 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, participará 
como expositor en el Seminario 
Internacional sobre Omisión 
Legislativa que, convocado 
por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), se efectuará en el 
Distrito Federal durante dos 
días a partir de este jueves.

El doctor Enríquez Soto será 
ponente en la mesa de análisis 
inaugural del seminario, a 
realizarse en el auditorio José 
Luis de la Peza del edificio sede 
de la Sala Superior del TEPJF.

L a  m e s a  n ú m e r o  1 
abordará el tema “Problemas 
constitucionales que genera la 
omisión legislativa” y en ella 
también intervendrán José 
Julio Fernández Rodríguez, 
ombudsman de la Comunidad 
Autónoma de Galicia, España, 
así como Constancio Carrasco 

va adelantado en materia de 
tecnología ambiental, dado 
que este tipo de estaciones 
de monitoreo de la calidad 
del aire son obligatorias en 
ciudades con más de 500 
mil habitantes, mientras que 
Tepic apenas rebasa los 400 
mil habitantes.

Daza, magistrado del máximo 
Tribunal Electoral de nuestro 
país. 

En las restantes cuatro 
mesas serán analizados los 
temas: “Modelos y alcance 
de las sentencias dictadas 
ante omisiones legislativas”, 
“Instrumentos procesales para 
la revisión judicial de la omisión 
legislativa” y “Las omisiones 
legislativas en el ordenamiento 
jurídico mexicano”, así como 
“Legisladores y jueces: ¿quién (y 
cómo) protege la Constitución?”

Cabe señalar que durante el 
último cuatrimestre de 2013, 
el Tribunal Electoral identificó 
como área privilegiada de 

análisis y discusión 
la de las candidaturas 
i n d e p e n d i e n t e s , 
contempladas en la 
Constitución, pero 
carentes de los 
desarrollos legislativos 
que  pe rm i t i e ran 
convertirlas en un 
derecho de vigencia 
efectiva. 

En la doctrina, 
temas como el aludido 
son estudiados bajo 
la nomenclatura de 
la omisión legislativa, 
correspondiendo a 
Portugal el mérito de 
haberlo introducido 
a la discusión entre 

l os  pa í ses  de 
tradición continental, 
s u m á n d o s e 
p o s t e r i o r m e n t e 
otros aportes, como 
los provenientes 
d e l  T r i b u n a l 
Constitucional de 
Alemania. 

A la luz de lo 
anterior, el Tribunal 
Electoral, a través 
de l  Cen t ro  de 
C a p a c i t a c i ó n 
Judicial Electoral, 
organizó el Seminario 
Internacional que, 
como ya se indicó, 
iniciará este jueves y 
concluirá el viernes.
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*Talento Nayarita  

EMILY SINAÍ CALVA 
CORONA “LA 

SIRENA” NAYARITA

11Deporte

* Emily Sinaí Calva Corona alumna del quinto 
grado del prestigiado Colegio “TURI BAICARI” 
participó en el evento nacional organizado por 

la Universidad Autónoma de México.
*Gana cuatro medallas de oro para Nayarit en 
Monoaleta en la categoría infantil de 10- 11 

años.

Redacción/ Gente y 
Poder 

 La justa acuática celebrada 
en las instalaciones de la 
Universidad Autónoma de 
México en marzo pasado en 
la categoría de 10-11 años en 
monoaleta grande de 62 cms. 
De ancho por 70-75 de altura 
tuvo una única ganadora que 
arrasó con las medallas áureas, 
su entrenadora la Fisióloga y 
Metodóloga Deportiva Arcelia 
Segura Pérez comento que 
previo a tal evento y para 
superar miedos y para una 
preparación psicológica acorde 
a la magnitud del evento la 
actual campeona realizo la 
proeza de cruzar a nado libre 
por en medio y en 17 minutos  
la legendaria laguna de Santa 
María del Oro – famosa por 
sus remolinos internos- esta 
hazaña la llevó a efecto en 
Bialeta y con snorkell el cual 
es difícil de utilizar en aguas 
abiertas.

Emily mostró buena actitud 
y excelente control  apoyada 
por sus padres los Sres. 
Emilio Calva Álvarez y Martha 
Alicia Corona Guzmán y del 
Director de su Colegio Lic. 
Pablo Castillo Romero y de 
las autoridades municipales 
que les facilitaron 2 lanchas 
y elementos de protección 
civil para su seguridad. La 
entrenadora de la campeona 
infantil  comentó que Emily 
entrena 3 horas diarias y 
se preparó durante cuatro 
meses para asistir a esta justa 
deportiva, en la que se enfrentó 
a contendientes del Distrito 
Federal y de los estados de 
México, Chiapas,  Jalisco, 
Morelos, Puebla, Querétaro 
y Nayarit representado por 
nuestra actual campeona que 
puso en alto a nuestra entidad 
al conseguir cuatro medallas de 
oro en la Categoría de 10-11 
años. Emily no tuvo rivales y 

Continúa Pag. 12



Jueves 26 de Marzo  de 2015

con su excelente técnica arrasó 
a las demás competidoras, 
conquistó 4 medallas de oro 
en  las siguientes modalidades: 
Medalla de Oro en 25 mts. 
En Apnea - que se hace por 
debajo del agua y no se respira 
durante la prueba-- Medallas de 
oro en 50 metros, 100 metros 
y 200 metros. En nado en 
superficie en la que se utiliza 
una monoaleta y un tubo de 
respiración (snorkel) y en la 
que la cara debe permanecer 
durante los metros que se 
compiten sumergida en el agua.

La forjadora de campeonas 
Arcelia Segura Pérez, comentó 

que la Natación con 
Monoaleta es el deporte 
subacuático que imita 
el arte de nadar como 
los delfines, es una 
disciplina deportiva 
que se práctica a nivel 
mundial desde los 
años 60s,  mejora 
la velocidad dentro 
del agua hasta en un 
60% y consiste en la 
propulsión desde la 
parte media inferior 
del cuerpo, colocando 
los brazos al frente 
de la cabeza y lo más 
estirados posible para 
reducir la resistencia 

con el agua, la patada se 
realiza en un movimiento 
que parte desde la zona 
baja de la espalda y que 
se extiende por la cadera 
y las piernas, hasta llegar 
a los pies, en donde se 
encuentra la monoaleta 
la cual da el impulso 
necesario para obtener 
el desplazamiento, es un 
movimiento similar al que 
realizan los delfines y 
otros mamíferos marinos 
como las ballenas y las 

Orcas, es un deporte 
casi desconocido a nivel 
mundial a pesar de que las 
actividades subacuáticas 
son  ava ladas  por 
l a  C o n f e d e r a c i ó n 
Mundial de Actividades 
Subacuáticas, ya que es 
un deporte que combina la 
belleza, fuerza, velocidad 
y dedicación 
forjando sin 
duda súper 
atletas y que 
demanda un 
entrenamiento 
y  e q u i p o 
especial y un 
e n t r e n a d o r 
profesional por 
lo que no es un 
deporte común 
debido a los 

altos costos.

Emily agradece el 
apoyo de sus padres 
de su entrenadora 
y del Director de 
su Colegio porque 
gracias a su impulso 
y confianza tuvo 
la oportunidad de 
competir; entrena 
en el Club acuático 
“Kunie” ubicado a 
espaldas de la Fiscalía 

General de nuestra ciudad 
capital y pretende competir 
en la próxima justa acuática a 
celebrarse en el mes de mayo 
en el estado de Veracruz en 
la categoría de 12 años en las 
mismas especialidades.

¡Felicidades Campeona 
Enhorabuena!

12 Deporte
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Tuxpan

Redacción/ Gente y Poder 

Tuxpan, Nayarit.- EL díade ayer, 
la Secretaria de Salud (Jurisdicción 
Número 3 de esta Cabecera 
Municipal), en coordinación con el 

H. XL Ayuntamiento de Tuxpan, se 
dieron cita en el Jardín Principal,para 
encabezar un emotivo y bonito evento 
de inicio de la Campaña Nacional 
de VacunaciónAntirrábica Canina y 
Felina 2015. 

En el lugar, estuvieron presentes 
el Presidente Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera; la Presidenta 
del SMDIF, Valentina López de 
Saldaña; la Síndico Municipal y 
Regidores del H. Cabildo; el Director 
de Salud Municipal, Doctor Seth 
Eloy Camberos Martínez;  Doctor 
Armando VázquezElías, Epidemiólogo 
Jurisdiccional; Enfermera Elvira 
Pérez Rodríguez, Coordinadora 
de Promoción a la Salud; Mauricio 
Sandoval Villaseñor, Jefe del Sector 
del Departamento de Vectores y 
Zoonosis de la Jurisdicción Tuxpan; 

la Doctora Wendy Josefina Contreras 
Valdés, en representación de la Jefa 
Jurisdiccional Abril Barrera; Personal 
del H. XL Ayuntamiento y del SMDIF. 
Alumnos de distintas Instituciones 
Educativas del Municipio, como son: 

La Secundaria Federal Heriberto Jara, 
la SecundariaIgnacio Zaragoza, el 
CECyTEN Plantel Tuxpan, Cbeta 
Plantel San Vicente y el Colegio 
Nayarit A.C.

El  Presidente Munic ipal , 
agradeció a todas las escuelas, 
autoridades y personas que se 
encontraban aglomeradas en el 
evento y expresó la importancia 
de aplicar la vacuna antirrábica a 
nuestras mascotas, para de esta 
manera llevar un buen control 
y alejar este virus de nuestras 
mascotas y de toda la población.

En palabras del Doctor Eloy 
Camberos, agradeció al Presidente 
Municipal por elapoyo incondicional 
recibido, en cuanto a materia de salud 
se refiere. También expresó el propósito 

que tiene esta Campaña Nacional 
de Vacunación Canina y Felina, que 
conforme a las estrategias que se 
tienen contempladas realizarse, es 
lograr en un corto plazo áreas libres 
de transmisión de la rabia. Trabajar 
coordinadamente con autoridades 
Estatales y Municipales, Escuelas, 
Veterinarias y diversos grupos de 
la comunidad. Indicótambién que 
los lineamientos generales de la 
semana de vacunación, contribuye 
en la interrupción de la transmisión 
del virus en perros y gatos, misma 
que favorecerá la ausencia del mismo 
en estas especies. 

El Doctor Armando Vázquez 
indicó que la estrategia principal, 
es la de difundir información del o 
que se va a realizar durante esta 
semana de vacunación y que toda la 
población debe de conocer y saber 
de lo importante que es, el que sus 
mascotas reciban esta vacuna. 

Mencionótambién, que dicha vacuna 
lleva un tratamiento y cuidado a la 
par de las vacunas que se aplican a 
los seres humanos y que la misma 
debe estar a una temperatura de 

entre 4 y 8 grados. Además de que 
la cantidad que se le aplicara a cada 
perro o gato será de 1 cm y que la 
edad mínima para poder aplicarla es 
de 2 meses de edad.

En su participación, la Doctora 
Wendy Contreras expuso que la Rabia 
es un virus que es transmitido por perro 
y gatos. Que es una prioridad para 
el Sector Salud, no solo de manera 
nacional sino internacional y que 
es por eso la gran inversión que se 
hace en la adquisición de vacunas. 
Hizo hincapié, en que se trata de un 
trabajo en equipo y que la población 
debe atender y llevar a vacunar a sus 

mascotas. 

David Sandoval 
Villaseñor, hizo un 
ag radec im ien to 
e s p e c i a l  a l 
P r e s i d e n t e 
Municipal, al Doctor 
Eloy y al Personal de 
Servicio de Vectores 
y Zoonosis; a su 
vez, al MVZ Arturo 
Arcadia, docente 

del CBTA de San 
Vicente, por el apoyo brindado, al 
facilitar a sus alumnos para que en 
conjunto con el personal de vectores 
y zoonosis se integren 10 brigadas 

de vacunación, la cuales estarán 
repartidas estratégicamente en los 
distintos módulos de vacunación 
ubicados a lo largo y ancho de esta 
cabecera municipal.

Los módulos de vacunación estarán 
repartidos de la siguiente manera: 
Centro de Salud de Pueblo Nuevo, 
en la primaria 20 de Noviembre, en 
el Jardín Principal, en el Kiosco de 
la Colonia Emiliano Zapata, en la 
“Casona” en la Colonia Zahúrda, 
en la instalaciones del “Segurito” 
en la Colonia Cantarranas, en el 
Comisariado Ejidal, en el Hospital 
de la Jurisdicción No. 3, en el Taller 
del Carpas, ubicado en la Colonia 
Independencia y a espaldas de la 
Escuela Especial, ubicada en la 
Colonia Francisco Villa. Menciono 
también, que harán brigadas de 
visitas domiciliarias para así dar una 
cobertura al 100% en esta cabecera 
municipal y posteriormente en las 
localidades del municipio de Tuxpan, 
Ruiz y Rosamorada.

Más tarde se dio el banderazo 
por parte del Presidente y demás 
autoridades, y posteriormente aplicó 
la primera vacuna a un canino, para 
después hacer un recorrido por las 
principales calles de esta cabecera 
municipal.

13

Es muy importante vacunar a 
nuestras mascotas: Saldaña Barrera
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Redacción/Gente y Poder

Tuxpan, Nayarit.- Hace unos días 
dio inicio la colecta nacional de la 
Cruz Roja Mexicana, y aunque el 
municipio de Tuxpan tiene más de 35 
mil habitantes aún no se cuenta con 
el auxilio de la Cruz Roja Mexicana, 
pero aun así existe la cultura de la 
ciudadanía de aportar lo que está 
a nuestro alcance, porque todos 
sabemos que estamos expuestos a un 
accidente en las carreteras y caminos 
que comunican nuestro estado, así 
como a los demás estados y destinos 
turísticos de la república mexicana. 

Ha sido a raíz de lo anterior de 
que no contamos en Tuxpan con el 
auxilio de la Cruz Roja, como de 
un destacamento de Bomberos, 
que el grupo de mujeres unidas por 
Tuxpan está realizando las gestiones 
pertinentes para que en un tiempo 

no muy lejano la 
localidad de Tuxpan 
cuente con este 
fundamental apoyo 
de la Cruz Roja y de 
Bomberos, ya que les 
toca a los elementos 
de la  po l ic iaca 
municipal hacerla 
de paramédicos 
cuando se registra un 
accidente de tránsito, 
de donde trasladan a los heridos en 
las cajas de las patrullas policiacas por 
la falta precisamente de ambulancias 
y de paramédicos que atiendan este 
tipo de emergencias.

Como dato importante, el día de 
ayer nos informó el director de tránsito 
y vialidad municipal Jorge Rodríguez 
Valdez que en lo que va del año (de 
enero a marzo) se han registrado 158 
accidentes de motociclistas, en los 

que se han registrado 
varios descensos de 
personas jóvenes y no 
tan jóvenes, personas 
que presentan daños 
parciales o totales de 
invalidez física y el resto 
han sido afortunados, 
pues solo han exhibido 
fracturas y hematomas 
en partes de su cuerpo 
que no ponen en riesgo 

la vida. 

158 Accidentes solo de motociclistas 
en lo que va del año, lo que nos hace 
pensar que en el municipio de Tuxpan 
si es sumamente necesario contar 
con el auxilio de la Benemérita Cruz 
Roja Mexicana y desde luego con un 
destacamento de Bomberos, porque 
también los policías municipales la 
tienen que hacer de traga-humos 
cuando se presenta una emergencia.

Se informa que la convocatoria 
de ingreso a la UAN para el nivel 
medio superior y superior, será 
publicada a partir del día viernes 
27 en el portal oficial de la UAN. 
Pre-fichas a partir del 14 de abril.

Es el comentario que hace el 
dirigente de la FEUAN Ángel Aldrete 
Lamas, quien está realizando en 
coordinación con su equipo de 
colaboradores, un excelente trabajo 
por la comunidad universitaria.

En lo que va del año se han registrado en 
Tuxpan 158 accidentes de motociclistas
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

I x t l á n  d e l  R í o , 
Nayarit.- De acuerdo 
con lo expresado por el 
empresario y profesor 
Roberto González Mojarro, 
el nuevo mercado se 
proyecta como una obra 
costosísima y se vislumbran 
p o c o s  b e n e f i c i o s , 
diariamente se dan fuertes 
embotellamientos en el 
cruce de las calles de 
Morelos y 5 de Mayo, 
Aldama y 5 de Mayo, 
Allende y Morelos, porque 
los taxis se paran a subir pasaje.

La camioneta que baja Jabas 
o legumbres, el camión repartidor 
que no deja espacio para que pase 
otro carro, en fin todo esto provoca 
fuertes embotellamientos. El nuevo 
mercado va acarrear el doble de 
gente y hará doble el problema, el 
patronato y los locatarios deben 
de reflexionar al hacer esta obra, 
pagar porque tumben y pagar para 
que construyan es incongruente.

Los roedores que habitan el 
mercado actual seguirán saliendo 
en el mercado nuevo si no hay 
aseo permanente, y el control 
adecuado de la basura  diariamente. 

Sin egoísmo,los locatarios, el  
patronato y el gobierno municipal 
deben de proyectar esta obra 
a cualquier rumbo de la ciudad 
donde se beneficie a un mayor 
número de personas y así haya 
beneficios con menos problemas.

 Sóloque a éste se le haga un 
estacionamiento subterráneo, que 
son costosísimos o en espiral en 
un segundo piso sin  disfrutar de 
espacios, los locatarios y gestores 
de este millonario proyecto y 
la autoridad municipal debe de 
reflexionar sobre el caos de 
vehículos que van a provocar con 
la construcción del nuevo mercado 
municipal y nuevo elefante blanco, 
y punto.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “Nada 
está definido para ningún partido 
político en las elecciones del 
2015”, comentó el fuerte aspirante 
a la presidencia municipal, Abel 
Valderrama, por parte del Magisterio 
Local, “los candidatos no ratifican 
su trabajo por los 11 municipio, 
ni han reforzado sus lazos con 
la gente, es fundamental que se 
pongan a trabajar si aspiran al 
triunfo”.

“Esto apenas comienza -abundo 
el ex titular de Desarrollo Urbano 
Abel Valderrama-, el PRI no se ve 

fuerte, los refuerzos no hay 
llegado aun, su estructura 
está perdiendo la confianza 
en esta contienda, el PRI, 
tiene que mostrar su fuerza, si 
pierden seguramente habrá 
sorpresas en los comicios 
locales, muchos que se 
sienten candidatos van a 
renegar, por lo repetitivo 
de las amenazas”.

“Este ha sido el principal factor 
para no destacar, el magisterio 
actualmente tiene en mente 
una meta definida, ya sea una 
candidatura en los próximos 
comicios, la sorpresa se puede 

dar y pude comenzar en el primer 
minuto del ocho de junio de este 
año, en esta sorpresa no se 
descarta el PAN ni el PRI, los 
objetivos son claros, el magisterio 
marca la diferencia a la hora de 
hacer política”.

Pioneros que extendieron 
la albañilería en este lugar

En tiempos venideros el 
magisterio dará sorpresas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
maestro de albañilería Pedro 
Navarro Ávila, especialista de 
frisco y encalado de paredes, 
en su época de juventud realizó 
diversidad de actividades laborales, 
trabajó en caminos a invitación 
del Ingeniero Roíhin, quien lo 
incorporo en esta área productiva 
debidamente orientado, donde 
estuvo a punto de quedar fuera 

por un mal dictamen médico.

Llegó a este municipio a la edad 
de 12 años proviniendo de una 
comunidad cercana al poblado de 
la Mazata, Jalisco, su aprendizaje 
en la albañilería fue rápido con una 
metodología un poco rudimentaria 
pero con una formación sólida en 
esta incursión en un trabajo con 
mayor cotización con el objetivo 
de mejorar su calidad de vida, 
siendo uno de los pioneros locales 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El proceso para la elección 
de candidatos los próximos 
comicios locales está en chino; 
aun falta tiempo, pero las 
propuestas están llegando y por 
el PRI se ve la posible aparición 

del licenciado David Salas 
García, como presunto candidato 
a la presidencia municipal. 
Ha llegado el momento de la 
renovación generacional en 
política.

Es un priista que reúne 
todos los requisitos para ser 

un buen alcalde, se trata 
de compaginar renovación 
generacional con experiencia 
para que se realicen grandes 
proyectos con nuevo diseños 
adecuados a las verdaderas 
necesidades de los ciudadanía, 
muy trabajador y responsable, 
está bien preparado y con mucha 

David Salas reúne todos los 
requisitos para ser un buen alcalde

El nuevo mercado será un elefante 
blanco: Roberto González Mojarro

en este rubro.
Don Pedro Navarro, acotó que 

sus primeros trabajos como maestro 
albañil ganaba 6 pesos por jornada, 
gastaba 1.50 en renta y comida y le 
quedaba lo suficiente para comprar 

ropa, fue una época en que no se 
sobrepasaban de cierto costo, con 
gran desarrollo en la construcción 
un rubro que se extendió como un 
nuevo potencial  dando oportunidad 
a muchos albañiles.
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ilusión de hacer de Ixtlán un 
pueblo mejor.

Es un maestro en política, 
encaminado siempre a crear 
las condiciones para hacer 
de esta cabecera municipal 
un lugar más atractivo y de 
cara a los agentes económicos 
que permitan la dinamización 
del municipio y la creación de 
empleo estable, es necesario 
que todos tomemos conciencia 
de la situación económica que 
atravesamos, hay que crear la 
condiciones para su posible 
llegada.
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Protección Civil se reúne para organizar 
el operativo de Semana Santa 2015

Informan a productores sobre 
ventajas de sembrar girasol
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Convocados por la Dirección 
de Protección Civil bajo el mando del C. Germán 
Alanís Quiñones, diversas dependencias 
médicas, de seguridad, vigilancia y protección 
civil se reunieron en la oficina de la mencionada 
área municipal en los altos del edificio de la 
Presidencia.

Al llamado a esta reunión que apuró 
el Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores para que se llevara a cabo, acudieron 
el Coordinador de los Servicios de Salud del 
Estado en Acaponeta, C.D. Renato Gallardo 
Lizola; el Director de Obras y Servicios Públicos 
del municipio, Ing. Adrián Rodríguez Cedano; 
la Directora del Hospital Integral Comunitario, 

Dra. Alicia Amézquita Alvarado, la Directora 
de la clínica del IMSS, Dra. Dorinda Jáuregui 
Mijares, el Lic. Guillermo Guzmán Jiménez, 
Director de Salud del Ayuntamiento; el Lic. 
José Ricardo Morales y Sánchez Hidalgo, 

Director de Comunicación Social Municipal, 
Rosa Guadalupe Ahumada, en representación 
de la síndica Celia Villela; Fernando Barrón 
Pérez, supervisor del C4, Homero Jaimes 
Berúmen y Gustavo Montijo Jiménez, ambos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-  El pasado martes en la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”, la Dirección de 
Desarrollo Rural Municipal que dirige el Ing. 
Marcial Lizárraga Mora, convocó a productores 
de todo el municipio con la finalidad de darles 
a conocer las ventajas de sembrar girasol y 
vender la producción vía contrato a empresas 
aceiteras de Morelia, Mich. o Guadalajara, Jal.

Siguiendo las instrucciones del alcalde 
Acaponetense Malaquías Aguiar Flores, de 
asesorar a los campesinos de la región sobre 
otras alternativas de producción, sobre todo 
ahora cuando se recrudecieron las plagas de 
diversos insectos y el mal clima que dieron 
al traste con la producción sorguera y otras; 
el funcionario responsable de la actividad 
agropecuaria gestionó la visita a esta ciudad 
de Ing. Alejandro López Anaya, representante 
de la compañía aceitera Tron Hermanos S.A 
de C.V., dedicada a la comercialización de 
aceites vegetales, quien comentó que las 
plantas oleaginosas constituyen uno de los 
grandes grupos de cultivos de mayor producción, 
investigación, experimentación y comercialización 

a nivel mundial, precisamente por ser plantas 
útiles, cuyas semillas, granos o frutos tienen 
un alto porcentaje de ácidos grasos y proteínas 
de alta calidad. 

Hizo saber a los presentes que actualmente 
algunos de los cultivos de mayor producción 
y mejor cotizados en los mercados de todo el 
mundo son: soya, canola, cártamo, girasol, 
maíz, olivo, lino, algodón, cacahuate y ajonjolí; 
mismos que en México conforman el Sistema 
Producto Oleaginosas, destacando las virtudes 
de la semilla del girasol, los procesos de 
producción y su comercialización con altos 
rendimientos para los agricultores.

Informó el Ing. Lizárraga Mora, que esta 
reunión era seguimiento de otras anteriores 

donde se ha tratado de presentar algunas 
otras opciones de cultivo, mismas que tengan 
adaptación de la zona y que resulten igual o más 
rentables de que el frijol y el sorgo, haciendo 
notar que investigaciones del Instituto Nacional 
de Investigaciones Forestales, Agrícolas y 
Pecuarias (INIFAP) campo experimental de 
Santiago Ixcuintla, indican que las oleaginosas 
presentan buenas perspectivas de mercado, 
especialmente el girasol por la gran demanda 

de aceite y los precios que alcanzan en el 
mercado.

Invitados estuvieron también la Ing. Zaida 
García Alonso, coordinadora de Sagarpa en 
representación del Jefe de distrito Ing. Paulino 
Ocampo Mendoza, así como el Ing. Víctor 
Fregoso, de semillas Nuseed S.A de C.V. de 
Guadalajara, Jal. productora de semilla de 
girasol para que expusiera a los presentes 
los aspectos técnicos agronómicos y costos 
de producción, mencionando que estos 
alcanzan hasta 6 mil pesos por hectárea, con 
una producción probable de tres toneladas en 
esa misma superficie, además de ser viable la 
siembra en el ciclo primavera-verano, es decir, al 
inicio de la temporada de lluvias, cosechándose 
entre los 125 y 135 días, más o menos en el 
mes de octubre, pudiendo volver a sembrar 
otro cultivo en la temporada otoño-invierno.
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de Protección Civil y Bomberos del Estado, 
Marcos Demetrio Jiménez Rosas, coordinador 
de Cruz Roja Delegación Acaponeta, Mónico 
Oronia Muñoz, en representación de la Policía 
Municipal, Nicolás Nevares Pastrana, de la 
policía estatal, Moisés Ricardo Perales Aguirre, 
Delegado de Tránsito en Acaponeta y Manuel 
Varela, gerente de Grúas Varela, quienes 
aportaron ideas, sugerencias y experiencia 
para enfrentar el operativo vacacional que 
comienza el próximo viernes 27 y concluirá 
el domingo 5 de abril, al final de la semana 
de Pascua.

Entre las aportaciones que se dieron en esta 
importante sesión, destacaron que hay tres 
rutas o puntos importantes por cubrir: el bordo 
del río, el camino a Huajicori y el camino a la 
playa de El Novillero. También se comentó la 
necesidad de estar todas las instituciones en 
constante comunicación por lo que se conformó 
un directorio con los teléfonos de todas las 
instancias; así como las facilidades con que 
deben contar los socorristas a la llegada a los 
nosocomios con los heridos; la disposición de 
ambulancias y personal de cada dependencia, 
las probables canalizaciones a Rosamorada o 
Santiago Ixcuintla, el tema de los cocodrilos 
en las orillas del río, la circulación vehicular en 
el camino del bordo, los módulos que habrán 
de instalarse y el problema de los puestos 
ambulantes en el malecón, entre otros temas.

El objetivo de este operativo explicó Alanís 
Quiñones, es conformar un grupo sólido que 
reporte al final del período vacacional saldo 
blanco y cero incidentes de gravedad.
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ACAPONETA.- Fue en las 
instalaciones de la Coordinación 
de Salud de Gobierno del Estado, 
ubicada en la calle Juárez de 
esta ciudad, donde dio inicio la 
Semana Nacional de Vacunación 
Antirrábica Canina y Felina, que 
se desarrollará del 23 al 27 de 
marzo con dos módulos para la 
aplicación de la vacuna en la 
cabecera municipal, uno en la 
propia coordinación y el segundo 
en el mercadito “Gardenia” al 
norte de la ciudad, además de 
las visitas domiciliarias que se 
realizarán.

Presentes en el acto además 
del personal de salud de esa 
dependencia y alumnos del 
CBTA No. 182, voluntarios en 
la campaña, el Coordinador de 
Salud, C.D. Renato Gallardo 

Lizola, el Lic. Guillermo Guzmán 
Jiménez, Director de Salud del 
Ayuntamiento, el responsable 
de epidemiología en ese centro 
de salud, Dr. Oscar Octavio 
Torrero Ramos, la enfermera 
Ilian Cortés Rangel, encargada 
de la promoción de la salud en 
la coordinación, María Méndez 
Maldonado, en representación 
del Dr. Roberto Delgadillo, 
Director de la clínica del ISSSTE, 
así como la Dra. Blanca Chávez 
Muñoz, representando a la 
presidente del DIF Municipal, 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar.

Al hacer uso de la palabra el 
C.D. Renato Gallardo explicó la 
estrategia de la campaña, los 
puntos donde los interesados 
podrán vacunar a sus animales 
y externó su agradecimiento 
a todos aquellos que sacarán 
adelante esta jornada.

Por su parte, el Lic. Guillermo 

Guzmán, representante del 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, dijo que solo 
con campañas como esta se 
podrán reducir las incidencia 
registradas, reconociendo la 
labor de los vectores que son 
los responsables de la reducción 
de esos números negativos 
que antes existían, a través 
de las vacunaciones, y que 
ellos son artífices directos de 
la significativa reducción de 
los indicadores existentes, 
pues dijo, que en 1990 se 
registraron 3 mil casos de 
contagios de rabia en el país 
y gracias a estos programas y 
campañas, para 2012, solo se 
contaron ocho; que en 1990 se 
contabilizaron 60 muertes por 
rabia y que en 2012 ya no hubo 
un solo caso. Continuó diciendo 
el responsable de salud en 
el municipio, que cuando los 
resultados son como estos, 

quiere decir que las cosas se 
hacen bien y se debe continuar 
por ese camino, felicitó a los 
muchachos del CBTA y les 
conminó a no aflojar el paso, 
comentó que el tema de la 
rabia no es retórica sino una 
terrible realidad, que no solo 
debiera ser una campaña de 
una semana, sino permanente.

El Epidemiólogo Dr. Torrero 
Ramos, coincidió con quien le 
precedió en la palabra y abundó: 
“Tenemos 20 años con esta 
campaña, que es una actividad 
muy fuerte que se lleva a cabo en 
Acaponeta, Huajicori y Tecuala”, 
les recordó a sus compañeros 

vectores que tuvieran mucho 
cuidado pues es esta, dijo, una 
actividad de riesgo, ya que el 
manejo de los animales nunca 
es fácil y recordó el penoso 
caso de hace algunos años 
de un muchacho del Conafe 
que al pernoctar en el campo 
fue infectado con rabia y murió 
irremediablemente ya que el 
riesgo de muerte ya con el virus 
de la rabia en el organismo es 
del 100%, sencillamente no 
hay cura. 

Al final dieron el banderazo de 
arranque y ahí mismo vacunaron 
a los primeros dos perritos que 
llevaron a ex profeso.

Arrancó la campaña antirrábica 
para perros y gatos en Acaponeta 
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Los avances de la tecnología y el uso 
de las herramientas electrónicas para 
la realización de diversas tareas son el 
sello de la modernidad comunicativa. 
Incidir en decisiones políticas hace 
algunos años era impensable. Publicar 
un texto para que un comunicólogo 
con programa o noticiero estelar era 
imposible. Interactuar con una figura 
pública de peso que sólo escuchábamos 
en radio era inimaginable. Particularmente 
tiwtter y facebook son las dos redes más 
populares en México. Sus diferencias 
son importantes: la primera, más breve, 
crítica y racional; la segunda, emotiva y 
expresiva. Los usuarios de tiwtter, por lo 
regular son más críticos y analíticos, los 
de facebook también, pero predomina la 
sensibilidad y la publicación de estados 
de ánimo. Sin embargo, en ambos 
casos son utilizadas para proyectar 
inconformidad con las instituciones que 
deberían transmitir credibilidad, son un 
desahogo social antes las injusticias, 
negligencias e incompetencias de 
los funcionarios públicos. La burla, la 
ofensa, el sarcasmo son elementos 
esenciales en las publicaciones. A 
pesar de lo anterior, existe una parte 
que preocupa a varios especialistas en 
comportamiento humana. “Lo preocupante 
para los psicólogos y especialistas, es 
que el uso de las redes puedan acentuar 
trastornos de personalidad. Estudios 
recientes realizados por la Universidad 
de Sevilla y la Universidad de Maryland 
confirman que los usuarios se han vuelto 
más dependientes a estar conectados 
en línea para seguir interactuando con 
sus contactos de Facebook a través de 
sus teléfonos; el estudio arrojó que los 
jóvenes manifestaron un síndrome de 
abstinencia tecnológica al permanecer 
un día completo alejados de Internet y 
de los medios de comunicación. También 
se observó que algunos usuarios tienden 
a un comportamiento diferente en las 
redes sociales y en la vida real, incluso 
la elección de la red que se utiliza con 
mayor frecuencia tiene que ver con el 
tipo de personalidad de los usuarios, por 

ejemplo: los usuarios de Facebook tienen 
una personalidad más emocional, ya 
que dedican más tiempo a las personas, 
en cambio aquellos que eligen Twitter, 
están preocupados por los contenidos 
y por mantenerse informados.”Los 
especialistas de la Universidad de Sevilla 
y la Universidad de Maryland después de 
realizar pruebas en grupos controlados, 
test y varios estudios, concluyeron que 
existen personalidades bien delimitadas 
para los usuarios de internet, algunas son:

Líder (esa): son los usuarios más 
activos, están conectados todo el 
tiempo. Tienen una gran cantidad de 
seguidores y contactos. La mayoría de 
las veces son líderes de opinión sobre 
algún tema en específico.Diva(o): Sus 
conversaciones giran en torno a sus 
logros personales. Publican o escriben 
sobre elogios propios y continuamente 
solicitan a sus contactos que hable de 
ellos o ellas.Mariposa social: Es aquella 
persona que busca una relación afectiva. 
Se les conoce por el tipo de fotografías 
insinuantes y la mayoría de sus contactos 
son del sexo opuesto. Vendedor (a): 
Son los usuarios que bombardean con 
mensajes promocionales. Su propósito 
es promover, vender o “acomodar” un 
servicio. Desconfiado: Estos usuarios 
desconfían de las políticas de privacidad. 
Sus perfiles son privados. Comparten 
muy poco contenido y sólo aceptan 
como a personas de su círculo de 
amigos más cercano en la vida off line. 
Troll: Son conflictivos, malos, groseros 
y rencorosos. Sólo buscan generar 
discusiones, problemas y el enojo de los 
demás. Inconforme: Todo el tiempo está 
molesto, de todo se queja y nada lo hace 
final. Sin duda, podemos encontrar más 
perfiles, estos son algunos de los más 
comunes, evidentemente existen muchos 
más, y podemos hacer combinaciones 
de los anteriores. Las redes sociales 
son herramientas que debemos saber 
manejar, y no que ellas nos manejen a 
nosotros.. Hasta la próxima. Sígueme 
en tiwtter @redescubriendo 

***** ¿EL ESTADO DE NAYARIT, EN LA 
MIRA DEL CONGRESO DE LA UNIÓN? 
Tienen razón los ciudadanos de Nayarit, 
cuando se preguntan: ¿De qué o para que 
le sirven los Senadores de la República y 
los Diputados Federales a Nayarit y a su 
pueblo? ¡En nada nos benefician! Se supone, 
que los Senadores de la República y los 
Diputados Federales, van al Congreso de la 
Unión a: representar, fortalecer y defenderlos 
intereses del Estado de Nayarit y su gente, 
no a entregarlos. Llevan el compromiso y la 
encomienda de los electores, de fortalecer 
al Estado de Nayarit y a la Nación en su 
conjunto, haciendo valer nuestra libertad y 
nuestra soberanía, como parte del PACTO 
FEDERAL, para retomar la JUSTICIA 
CONSTITUCIONAL EN LAS ENTIDADES 
FEDERATIVAS. Independientemente de 
la etiqueta, los Diputados Federales y 
Senadores de la República de Nayarit, 
deben ser factor de unidad, por el bien del 
Estado y su gente yunirse en un proyecto 
de Entidad Federativa, a favor de Nayarit y 
su pueblo.Porque solamente unidos pueden 
ser tomados en cuenta por la federación y 
lograr que las cosas cambien en Nayarit. No 
se vale, que Nayarit y sus habitantes sigan 
siendo tratados de forma discriminatoria, 
por los tres poderes de la República, sobre 
todo, en las áreas de la producción; agrícola, 
pecuaria, pesquera, forestal, minera y turística.

   ***** ¡ATENCION NAYARITAS! EL 
DERECHO A LA NO DISCRIMINACION, EN 
EL DERECHO INTERNACIONAL, DE LOS 
DERECHOS HUMANOS. La prohibición de 
la discriminación es un aspecto fundamental 
de los derechos humanos, PRESENTE EN 
TODOS LOS TRATADOS INTERNACIONALES 
generales de la materia, tanto en el ámbito 
universal de protección de los derechos 
humanos. (Sistema de Naciones Unidas) 
como en los ámbitos regionales (africano, 
americano y europeo). Las convenciones 
generales del sistema de Naciones Unidas, 
que contienen cláusulas de no discriminación 
respecto de los derechos consagrados en 
sus textos, son: la Declaración Universal de 
los Derechos Humanos (DUDH, artículo 2o.); 
el Pacto Internacional de Derechos Civiles 
y Políticos (PIDCP,  artículo2.1), y el Pacto 
Internacional de Derechos Económicos 
sociales y Culturales (PIDESC, artículo 2.2). 
Estos instrumentos reconocen los derechos 
de todas las personas “sin distinción alguna 
de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión 
política o de cualquier otra índole, origen 
nacional o social, posición económica, 
nacimiento o cualquier otra condición social”. 
En el marco del Sistema Universal se han 
adoptado algunas convenciones con el fin 
de proteger a grupos específicos contra la 
discriminación: a).- Convención para Prevenir 
y Sancionar el Crimen de Genocidio (1948). 
b).- Convenio Número 111 de la Organización 
Internacional del Trabajo (OIT), Relativo a 

la Discriminación en Materia de Empleo y 
Ocupación (1960). c).- Convención de la 
Organización de Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). 
Relativa a la Lucha contra la Discriminación 
en la Esfera de la Enseñanza (1962). d).- 
Convención Internacional para la Eliminación 
de Todas las Formas de Discriminación 
Racial (1966). Convención Internacional 
sobre la Represión y el Castigo de Apartheid 
(1973). e).- Convención Internacional 
para la Eliminación de Todas las Formas 
de Discriminación contra la Mujer (1979). 
En el marco del Sistema Interamericano 
de Protección a los Derechos Humanos 
contienen cláusulas de no discriminación: 
la Declaración Americana sobre Derechos 
y Deberes del Hombre (artículo 2o.), la 
Convención Americana sobre Derechos 
Humanos (artículos 1.1 y 24) y el Protocolo 
Adicional a la Convención Americana sobre 
Derechos Humanos en materia de Derechos 
Económicos, Sociales y Culturales (artículo 
3o. del Protocolo de San Salvador). En 
este sistema también se han adoptado 
algunos tratados dirigidos a proteger a 
determinadas personas de la discriminación. 
f).- Convención Interamericana para Prevenir, 
Sancionar y Erradicar la Violencia contra 
la Mujer (Convención de Belem do Pará, 
de 1990). g).- Convención Interamericana 
para la Eliminación de Todas las Formas 
de Discriminación contra las Personas con 
Discapacidad (1999). Cabe señalar que los 
motivos prohibidos de discriminación no son 
exclusivos y, por tanto, al incluirse en las 
cláusulas de no discriminación los términos: 
“cualquier otra índole” y “cualquier otra 
condición social” se prevé la posibilidad de 
prohibir otras causas de discriminación no 
señaladas expresamente en los instrumentos. 
Los tratados son ejemplos representativos 
de épocas determinadas, por lo que pueden 
no incluir una causa de discriminación 
surgida posteriormente; por ello, deben ser 
interpretados a la luz del presente, teniendo 
en cuenta las características actuales de 
los sistemas de protección, así como la 
evolución y desarrollo de los derechos 
humanos (fragmentos del manual: La d. y 
el d. a la no d.).

   *****DIPUTADOS CONVERTIDOS EN 
PATRONES. Como dice el dicho: “como el 
mexicano no hay dos”, decimos esto, por 
el ingenio demostrado por el mexicano, 
para adaptar las cosas a su favor o en su 
beneficio, es el caso hoy, de los Diputados 
de la H. XXXI Legislatura del Congreso 
Local de Nayarit: María Martha Rodríguez 
Domínguez, del Partido Acción Nacional 
(PAN) y José Ángel Martínez Inurriaga, por 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), que son señalados como “patrones”, 
que por que le dan trabajo a sus familiares 
y que les pagan con el recurso que es para 
gestión social. Si es que es así, lo veremos 

Las redes sociales y la personalidad.

en los resultados del informe que presente 
el Órgano Superior de Fiscalización, al 
terminar con su trabajo.

   *****LOS TRABAJADORES ¿PRESA 
FACIL DE LOS “COYOTES”? Hay un dicho 
que dice: “pobre del pobre, que al cielo no va, 
lo friegan aquí y lo friegan allá” ¡¡ESOS!!¡Son 
los trabajadores! Que cotizan para vivienda, 
en el INFONAVIT o en el FOVISSSTE. Las 

constructoras sin ser sometidas a la Norma 
Oficial Mexicana (NOM), en contubernio 
con los líderes sindicales fraudean a los 
trabajadores con viviendas de mala calidad, 
sobre todo con vicios ocultos y carísimas, 
dejando al trabajador endeudado de por vida. 
Los trabajadores necesitados de vivienda, 
de antemano saben que son viviendas de 
mala calidad, pero no les queda de otra y 
ni quién los defienda.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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Reunión sobre el operativo de 
Semana Santa en Playas de Novillero 

TECUALA.- El secretario de 
gobierno del XXXVI Ayuntamiento 
municipal, el Ingeniero Ricardo 
Barraza López, en representación 
del primer edil Lucio Santana Zúñiga, 

presidió la importante reunión 
sobre el operativo Semana Santa 
Novillero Nayarit, a la mencionada 
reunión acudieron, el comandante 
de la Policía Federal Preventiva, 

destacamentada en Acaponeta, 
personal del 86° Batallón de 
Infantería cuartel Acaponeta, 
Policía Estatal Investigadora,  
Protección Civil y Bomberos 

del Estado, Cruz Roja Tecuala, 
representantes de Martín Cedano 
de seguridad pública de Acaponeta, 
doctor José Luis Alonso Romero 
director de servicios de salud 
municipales, el director de seguridad 
pública municipal Alfredo Arellano 
Núñez  y el subdirector Antonio 
Avena,  el director de protección 
civil municipal Guillermo López 
Montaño, Ampelio González, de 
obras públicas del municipio, Irene 
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plantillas de protección civil 
de Acaponeta.

Todos los ahí presentes 
trataron los asuntos más 
importantes en relación al 
operativo antes mencionado 
y logrando un gran acuerdo 
de trabajar en conjunto para 
que todo esto resulte una 
semana santa sin incidentes 
que lamentar, el secretario 
de gobierno municipal 
RICARDO BARRAZA 
LÓPEZ, comentó a este 
medio informativo sobre 
estos previos trabajos del 
operativo, el lunes próximo 
el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga 

dará el banderazo del 
operativo Semana Santa, 
con todas las corporaciones 
voluntarias ya mencionadas 
y terminó diciendo, creo que 
ya tenemos todo listo para 
empezar a recibir a turistas 
locales nacionales y más 
allá de nuestras fronteras, 

lo que no tengamos previsto 
esperamos en el camino 

poder solucionarlo!....
El director de protección 

civil GUILLERMO LOPEZ  
MONTAÑO, en entrevista 
nos dijo….. mira Pedro 
nosotros vamos a trabajar 
coordinadamente con las 
diferentes corporaciones 
federales, estatales, de 

otros municipios y locales, 
además tendremos los 
teléfonos de emergencia 
por si así se necesitaran 
como lo es el 066 para 
responder con la ayuda que 
se requiera al momento: y 
a partir del próximo lunes 
día en que probablemente 

se dé el banderazo estará 
trabajando ya este gran 
operativo semana santa 
2015, ese día lunes a 
las 10 de la mañana 
haremos el recorrido desde 
el asta de la bandera 
hasta Playas del Novillero 
y nosotros en conjunto 
con las corporaciones 
voluntarias inmediatamente 
nos instalaremos en nuestra 
base para empezar el 
operativo ya mencionado.

El director de seguridad 
p ú b l i c a  m u n i c i p a l 
ALFREDO ARELLANO 

NÚÑEZ, nos comentó de 
su responsabilidad en estos 
trabajos de Semana Santa:  
mira estamos detallando 
es mi primera vez que me 
toca estar al frente pero en 
otros años ya he venido 
en operativos, donde cada 
día hay más afluencia de 

turistas de vehículos y 
nosotros procuraremos un 
saldo total en blanco, la 
estrategia ya la tenemos 
definida, esta reunión ya 
sabemos con cuantos 
elementos vamos a contar 
para este operativo, nada 
más estamos en espera de 
la Marina para saber de 
los salvavidas, en estos 
últimos días hemos estado 
revisando las Playas de 
Novillero y ya tenemos los 
puntos bien definidos donde 
vamos a operar son cercas 
de 6 puntos que los visitantes 

podrán localizar en caso de 
alguna emergencia, desde 
la carretera  Novillero-  
Cuautla, hasta el crucero 
Tecuala- Acaponeta.

En lo que a seguridad 
se refiere la ciudadanía 
tecualense y sus ejidos o 

comunidades, no quedará 
desprotegida por estos 
operativos porque esa 
es la preocupación y la 
orden de nuestro señor 
gobernador  Rober to 
Sandoval  Castañeda, 
del Fiscal Edgar Veytia, 
y nuestro presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, que esta Semana 
Santa y semana mayor 
tengamos cero accidentes 
y que sea unas vacaciones 
con saldo blanco para todos 
los que visiten playas del 
Novillero.
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* El Fiscal Edgar Veytia presentó a José Manuel Enríquez Cibrián, uno de los líderes de la banda 
de secuestradores que plagiaron al empresario español el pasado 04 de febrero de 2012.

 * Edgar Veytia, señaló que al detener al último de los implicados del caso, la Fiscalía General 
concluye con la investigación y ahora luchará por que los detenidos reciban la pena máxima por 

sus crímenes.

*El caso no quedó impune, la víctima tuvo justicia tras la detención del último involucrado…
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Concluye investigación del secuestro del 
empresario español José Luis Crespo Llabres

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia informó 
la detención de José Manuel 
Enríquez Cibrián, por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Secuestro o Plagio.

 
Enríquez Cibrián de 29 años 

de edad, originario y vecino de 
Compostela, cuenta con una orden 
de aprehensión girada por el Juez 
Primero de Primera Instancia del 
Ramo Penal con sede en Tepic, 

relacionada al expediente 562/2013.
 
El  detenido se encuentra 

relacionado en el secuestro y 
homicidio de José Luis Crespo Llabres 
el pasado 04 de febrero del 2012; 
siendo lugarteniente en el estado el 
líder de la banda de secuestradores, 
Luis Montalvo Lara (ejecutado el 03 
de mayo del 2013 en Tijuana, B.C.).

 
En el secuestro participaron 

María de Jesús González Loera, 
los hermanos Emilio y Gamaliel 
de apellidos Macareno Santiago; 
Ricardo David Pineda Meza 
(detenidos) y Cristian Guadalupe 
López Bocanegra (abatido durante 
un enfrentamiento con policías del 

municipio de Compostela).
 
DETALLES DEL DÍA DE LOS 

HECHOS...
 En base a las investigaciones se 

conoce que el 04 de febrero del año 
2012, los hoy implicados llegaron 
al domicilio de la víctima ubicado 
en el fraccionamiento Puerta del 
Sol, en donde lo plagiaron y luego 
ocultaron durante tres días en un 
domicilio localizado a 200 metros 
del mismo fraccionamiento.

 
Al cuarto día trasladaron al 

agraviado rumbo al poblado López 
Mateos, municipio de Xalisco, en 

donde Cristian Guadalupe le cortó 
una parte de la oreja para enviársela 
al papá y presionarlo para que 
reuniera el dinero para el rescate.

 
Emilio Macareno manifestó que 

al quinto día, Enríquez Cibrián tras 
cobrar 500 mil pesos por el rescate; 
ordenó a Cristian Bocanegra matar 
a la víctima, a quien ejecutaron con 
un arma de fuego.

 
LOCALIZACIÓN Y ENTREGA 

DEL CUERPO DEL OCCISO…
 
Tras dos años de intensa búsqueda 

y la captura de tres sujetos y una 
mujer que participaron en el secuestro, 
se logró ubicar el lugar donde fue 
asesinada la víctima, así como el 
rescate de los restos óseos, en un 

predio del Ejido Emiliano Zapata, 
municipio de Xalisco y cercano al 

Refilión, Compostela.
 
En el lugar del hallazgo fueron 

encontradas una colchoneta, una 
cobija, un par de sandalias y prendas 
que el occiso vestía el día del 
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plagio, así como la llave del motor 
de la unidad que llevaba cuando fue 
privado de su libertad.

 
EXTRADICIÓN DE JOSÉ MANUEL 

ENRÍQUEZ CIBRIÁN…
 
Tras los hechos, el hoy detenido 

se habría dado a la fuga con rumbo 
a los Estados Unidos de América, 
donde por 3 años, fue recluido en 
la prisión de Herlong, California; por 
ingresar ilegalmente.

 
El martes 24 de marzo del 

presente, al ser liberado, autoridades 
estadounidenses entregaron a 
autoridades migratorias para su 
puesta a disposición del Gobierno 
mexicano para que comparezca 
ante la justicia por los delitos antes 
descritos.

 
El Fiscal Edgar Veytia, señaló al 

respecto que al detener al último de 
los implicados del caso, la Fiscalía 
General del Estado concluye con la 
investigación y ahora luchará por 
que los detenidos reciban la pena 
máxima por sus crímenes.

 Asimismo sostuvo que el Gobierno 
de la Gente que preside Roberto 
Sandoval refrenda así su compromiso 
de combatir frontalmente la impunidad, 
para lograr un Nayarit fuerte y seguro 
para todos.
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*En la Secundaria federal Raúl Ernesto Delgado Barrios
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Compostela

Compostela, Nayarit. 25 de marzo 
de 2015. Por Donkey—Tras encabezar 
la mañana de este lunes pasado los 
tradicionales honores a la Bandera en la 
escuela secundaria federal Raúl Ernesto 
Delgado Barrios, el titular de los SEPEN, 
Héctor López Santiago, reafirmó su 
compromiso con la educación, en cuyo 
rubro-dijo-trabaja de la mano con el 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
para elevar la calidad educativa no solo 
en Compostela, sino en toda la entidad.

Durante el acto cívico celebrado en la 
explanada de este centro educativo, López 
Santiago acompañado por el director del 
Plantel, Salvador Mercado Salas, por el 
diputado local Francisco Javier Monroy 
Ibarra, por el dirigente de la sección 
del SNTE, Antonio Carrillo Ramos, por 
la jefa del departamento de escuelas 
secundarias, Parmenía Aceves, así como 
por Othón Quiroga Aguirre, coordinador 
sindical de la parte alta de Compostela y 

por Sergio Sandoval Paredes, inauguró 
la obra pictórica del profesor Ramón 
Castellón Valera,  denominada “Páginas 
de Historia sobre Muros” que consta de 
7 murales que fueron terminados por el 
pintor Compostelense en diciembre de 
2014.

Previó al corte del listón inaugural, 

López Santiago, destacó la importancia 
de los 7 murales que el pintor y profesor 
Ramón Castellón Valera, entrego a la 
escuela secundaria Raúl Ernesto Delgado 
Barrios,, “en ellos se encuentra plasmado 
el cariño y el afecto por lo que fue su 
escuela durante más de 30 años, además 
cultura, el arte, la colaboración, sobre 
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López Santiago inauguró los Murales denominados 
“Paginas de Historia” del pintor Ramón Castellón

todo la educación que es el instrumento 
fundamental para el desarrollo de los 
pueblos.

“hoy no  solamente nos une aquí el 
hecho de venir hacer honores a la Bandera, 
convivir y platicar  con los alumnos y con 
el personal docente y administrativo, 
porque este día  es significado para todos 
nosotros, porque el profesor Ramón 
Castellón Valera entrega su sabiduría, su 
talento a esta escuela de la que también 
soy egresado y de la cual me siento 
orgulloso” preciso.

López Santiago además de brindar 
un reconocimiento al profesor Ramón 
Castellón por su esfuerzo y dedicación 
para seguir impulsando el arte y la cultura, 
“que este también día nos sirva para 
reafirmar compromisos en tornos a la 
educación, porque hablar de educación 
es inmiscuirse en la cultura, el arte y la 
participación no solo de los alumnos sino 
de la sociedad en su conjunto y es este 
rubro que Gobernador Roberto Sandoval ha 
priorizado, porque representa el desarrollo 
del Estado de Nayarit, al igual que la salud 
y la seguridad pública, en cuya tarea 
debemos participar todos, los maestros, 
padres de familia y autoridades educativas 
para  elevar  la calidad educativa que 
es el objetivo del Gobierno de la Gente. 
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*Debido a las lluvias atípicas
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la, Nayari t .-  Al 
encontrarnos de cara con el presidente 
de la Asociación Rural de Interés 
Colectivo (ARIC), Rodolfo Coronado, en 
las inmediaciones del Estadio Revolución 
la mañana del día de ayer le solicitamos 
una entrevista para que nos hablara de 
dos temas fundamentales; como primer 
caso las cuantiosas pérdidas en el sector 
tabaquero y la desaparición de Nayarit 
de la empresa Tadesa.

-“Esto viene a sumarse a las pérdidas 
que hemos tenido verdad han sido tres 
lluvias en este ciclo de producción, han 
sido 3 lluvias las que han afectado el 
ciclo tabaquero y a otros cultivos de 
nuestra región, como las hortalizas que 
casi se perdió el cien por ciento; en el 
caso del fríjol se disminuyó bastante la 
producción, salieron granos manchados, ha 
habido problemas en la comercialización, 
principalmente de los frijoles claros, pero 
ha habido una reducción en la producción 
de granos, claro que ha habido cultivos en 
los que si nos ha ayudado como es el caso 
del maíz, donde se han causado daños 
pero que también la humedad ha ayudado 
mucho en el desarrollo del cultivo.Pero hay 
que reconocer que el maíz es un cultivo 
con característicasdiferentes, como en el 
tabaco.En el tabaco de manera concreta 
en esta última lluvia tuvimos grandes 
daños, porque tenemos dos tipos de tabaco 
que se curan a la intemperie como es el 
Burley Semisombra y el Virginia Sarta 
Sol; entonces nos calló una precipitación 

muy importante que nos causó daños al 
reducir el peso de las sartas”.

-En estos momentos se están llevando 
a cabo ya las verificaciones de 
parte de las aseguradoras, estamos 
trabajando con dos aseguradoras 
para que se cuantifiquen las sartas, 
galera por galera y si se reblandeció 
mucho el suelo, muchas de las 
galeras debido al reblandecimiento 
de la tierra se cayeron al suelo, pero 
si los productores como verdaderos 
guerreros al día siguiente estaban 
levantándolas y sacudiendo las 
sartas, sin embargo a pesar del 
esfuerzo de los productores hay 
una afectación muy importante en el 
tabaco que teníamos en el proceso 
de curado, 90 milímetros de agua, 
según declaración que hiciera el 
ambientalista Nacho Vallarta. Dijo 

el reportero a Coronado Montaño, quien 
en respuesta dijo.

-“De inmediato que hicimos los recorridos, 

El sector campesino se ha visto perjudicado 
en su totalidad de cultivos: Rodolfo Coronado

hay un daño, lo vuelvo a repetir, porque 
en esta lluvia no tuvimos ahogamiento 
de plantas en las parcelas, el daño fue 
donde teníamos el tabaco en el proceso 
de curado ‘galeras’ y también hay que 
decirlo en cada lluvia que se ha presentado, 
se ha retirado mucha gente que viene a 
ayudarnos al ensarte de tabaco, y eso 
también nos ha afectado, ya que nos 
quedamos sin mano de obra, nuestros 
trabajadores ven que llueve y al siguiente 
día se levantan y se van, y esto obviamente 
le acarrea problemas al productor al 
faltarle la mano de obra para levantar lo 
que quedó de cosecha. Este ha sido un 
año difícil pero que coordinados con el 
gobierno del estado, el gobierno federal 
y con la participación de los productores, 
podremos de alguna manera salir adelante 
y tenemos que enfrentar esta situación que 
ha sido crítica para el campo y por ende 
para el campesino productor de tabaco”.

La entrevista con el líder tabaquero 
da para más, pero debido al pequeño 
espacio que tenemos en el periódico, 
en la edición de mañana publicaremos 
la siguiente entrega, donde Coronado 
Montaño habla de la desaparición en 
Nayarit de Tadesa o Phillips Morris.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Seré promotor del voto en el primer distrito, 
seré un suplente activo: Eduardo Lugo

*En la primera reunión que preside el Gallo Arellano 

*Además de candidato suplente del Dr. Saulo Lora 

En la Presa a punto de terminar 
como el Rosario del Amozoc 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- De 
manera oficial, el PRD da a conocer 
el nombramiento del profesor 
Eduardo Lugo López como suplente 
del candidato a diputado federal 
Dr. Saulo Lora Aguilar, afirmó ayer 
el ex secretario de seguridad y ex 
secretario del ayuntamiento, en el 
restaurante el Guamuchilito ubicado 
a un costado de la dirección de 
tránsito municipal.

-“Pues gracias Chema, por la 
entrevista que me brindas, para mí 
es un halago que me haya elegido 
mi partido como suplente, gracias 
al trabajo que se desarrolló en la 
anterior administración, donde 
yofui secretario del ayuntamiento 
y en base a la trayectoria que he 
mantenido durante muchos, años 
una trayectoria firme dentro de la 
izquierda, pues aquí estamos para 
ayudarle al Dr. Saulo Lora, a que 

triunfe. Les vamos a dar una muy 
buena pelea, eso si lo garantizo, 
vamos a entrarle con todo a que 
la gente se sienta satisfecha de 
la oferta política que nosotros 
hagamos, porque ya sabe que si 
la oferto yo, se la vamos a cumplir 
al menos los compromisos que mi 
persona haga respaldando a Saulo, 
eso tengan la seguridad que las 
voy a cumplir”.

-Oficialmente profesor,¿cuándo 
arranca la campaña de Saulo Lora 
aquí en Santiago?

-“El día 5 de abril tenemos 
contemplado abrir la campaña; es 
domingo, la gente debe de irse a 
laplaya, pero eso no va a ser pretexto 
de nada. Nosotros vamos a iniciar 
con lo que tengamos y le vamos 
a dar con todo,el programa no lo 
tengo exactamente, ni el lugar, ni 
la hora, pero no vamos a hacer un 
arranque espectacular; eso lo vamos 

a dejar a lo mejor para el cierre 
de campaña, vamos a dar bien la 
caminada por los 8 municipios.Yo 
le voy a estar ayudando al doctor 
en los 8 municipios conforme a 
la ley electoral, porque la tirada 
nuestra es que al tener un suplente 
en mi persona no voy a ser el 
clásico suplente que aparece 
en las boletas pero que jamás 
aparece en campaña, no quiero 
aparecer en las pintas de bardas, 
ni en las lonas de campaña, no, 
mi presencia va a ser significativa, 
yo no me voy a quedar quieto en 
un lugar un nombramiento no me 
mantendrá parado sino que voy a 
hacer lo que se hacer una política 
de a deberás”.

-Profesor, ¿tu relación con Saulo 
Lora como viene siendo?, porque 
ambos eran desconocidos, hasta 
ahora que los nombran candidato 
y suplente respectivamente.

-“No, mi relación es buena, 

cuando él fue presidente 
municipal junto con los 
otros 3 presidentes 
municipales del norte, 
yo estuve apoyándolos 
con una campaña de 
promoción, de ayudarles 
a que ellos encararan 
con la ciudadanía sus 
logros y que los dieran a conocer 
entonces. En esa etapa yo los 
conozco muy bien, era una labor 
que me encargo el partido, no era 
ganar dinero en los ayuntamientos 
sino que era irlos a apoyar nada 
más en apoyar su imagen”.

-El coordinador general de la 
campaña de Saulo Lora, ¿no se 
sentirá menos ante la presencia 
de Eduardo Lugo?

-“No. Porque tenemos muy claras 
las funciones de cada quien,él es 
el coordinador general y yo soy el 
suplente, pero que además como 

promotor del voto en el primer 
distrito seré un suplente activo 
no pasivo, entonces él tiene lo 
que es la coordinación yo se la 
respeto mucho,el lleva la batuta 
y yo iniciaré mi propia ruta, de tal 
manera que colaborare en todo 
lo que yo pueda, promoviendo el 
voto aquí en otro municipio y en 
otro y en otro, hasta que logremos 
nuestro objetivo: hacer diputado 
federal al Dr. Saulo Lora”.

Como mensaje final el Profe Lugo 
dijo que “como siempre confió en 
los santiaguenses y que espero 
que los santiaguenses confíen en 
mí, porque tengo palabra”.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Ante 
aproximadamente 40 personas de 
los poblados del Corte, el Tizate, 
Sauta, y la Presa, poblado anfitrión 
se presentó el candidato del PRI 
a diputado federal por el primer 
distrito Efraín el “Gallo” Arellano 
Núñez, de manera concreta en el 
domicilio de la burócrata jubilada 
Evita Cisneros.

Este evento estuvo un poco 
desangelado luego que en la 
mencionada reunión se les olvidó 
invitar a líderes naturales de la 
talla de Hugo Huerta, Ramona 
Jiménez, Alejandro Aramburo, 
Jesús el Palillo López, María la 
Uqui Aldrete, Susana la Potrilla 
Hernández, y en donde se suscitó 
un altercado entre el ex perredista 
apodado el Toro Arenas y el 
mismo Pelón Alfaro, luego que 
la gente del poblado allende al 

río preguntara que donde se 
encontraba el diputado Beni 
Ramírez, contestando el Toro 
Arenas que estaba en el poblado 
de Villa Hidalgo atendiendo unos 
asuntos, siendo en ese momento 
en el que el controvertido Pelón 
Alfaro dijo a voz en cuello que 
“el diputado Beni no había ido a 
la Presa, porque los preseños 
eran muy ‘pediches’”, ya que aún 
continuaba su palabra empeñada 
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de aportar un apoyo económico 
para la construcción del descanso 
en el cementerio del lugar.

Ante el comentario del Pelón el 
Toro Arenas, señaló al Pelón Alfaro, 
con un estas “pendejo” Beni, no 
vino porque atendía otros asuntos, 
y como el activista futbolero no 
es nada de dejado respondió 
con un te haces “pendejo” tú,  
como a ti te defendió de que 
no cayeras a la cárcel por la 
muchacha que violaste en el 
poblado del Corte,por eso lo 
defiendes Beni, en presencia de 
Fátima del Sol, se comprometió 

a apoyar a la gente del poblado 
de la Presa, para acabar de 
construir el descanso, pero ya 
se le olvidó, y ahora quiere que 
sea la senadora Margarita quien 
haga la aportación a la que se 
comprometió. 

El zipi zape estuvo bastante 
calientito lo que hiso que por 
un momento se creyera que 
la reunión abortaría, cosa que 
afortunadamente no sucedió, 
sin embargo si levantó varios y 
variados comentarios la ausencia 
del diputado Beni Ramírez, en un 
evento de tanta importancia como 

lo era la presentación formal del 
candidato del PRI a la diputación 
por el primer distrito electoral, 
luego que por ser la Presa, un 
poblado más de la demarcación del 
diputado originario de la cabecera 
municipal muchos lo tomaron 
como un desaire al candidato 
Efraín el Gallo Arellano, máxime 
si se le agrega que los famosos 
Copades siguen necios a no invitar 
a quienes fueron presidentes 
de seccional como fue el caso 
de Alejandro Aramburo, y Hugo 
Huerta, además de los activistas 
antes mencionados. Seguiremos 
informando faltaba más.
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